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Порадуемся!

М О Л О Д Е Ц , Л Ю Б А !
За единый Союз

Одна из самых напряжен
ных лыжных гонок чемпио
ната мира в Италии была на 
тридцатикилометровой ди
станции у женщин. И побе
дительницей здесь оказалась 
наша землячка Любовь Его
рова. Начинала она трениро
ваться еще в школьные го
ды в спортивном клубе «Ян

тарь», 'где ее наставникам 
был Николай Харитонов. По
том ее спортиыгое мастерст
во совершенствовал Николай 
Лопухов. Сейчас Люба уеха
ла из Томска. Но становле: 
ние' чемшюнки мира начина
лось у нас, в Томске, и мы 
поздравляем ее с золотой ме
далью!

В тресте «То.мсктранс- 
строй» состоялось открытое 
партийное собрание, об
судившее вопрос о текущем 
политическом моменте и за
дачах КПСС. С докладом 
выступил секретарь област
ного комитета партии В. А. 
Луков.

После обсуждения докла
да коммунисты приняли по
становление, в котором бы
ло одобрено Политическое

НОВЫЙ 
У С Т А В -  
НОВЫЙ 

РЕДАКТОР

Сессия Чаинского рай
онного Овета совместно 
с коллективами других 
учредителей газеты «Зем
ля чаинская» утвердила 
новый устав районной га

зеты. Согласно уставу, 
равноправными учреди
телями стали, наряду с 
Советом, райкамо.м
КПСС, журналисты са
мой газеты.

Выборы редактора со
стоялись на конкурсной 
основе. Учредители из 
трех кандидатов избрали 
редактором Петра Петро
вича Юрина, члена Сою
за журналистов СССР, 
работавшего вторым сек
ретарем райкома КПСС.

У  наших соседей

Страна готовится 
к референдуму

Завод продал, 

фирма купила
Маленькое село Тукай в 

Зырянском районе — под
собное хозяйство приборно
го завода — продано агро
фирме «Гарант». У агрофир
мы в Томском районе есть 
свиноводческая ферма и база 
в Лоскутове. В Тукае фир
ма намерена увеличить ко
личество коров в хозяйстве 
до тысячи (сейчас там впо
ловину меньше), перераба
тывать продукцию на месте, 
изготовляя сыр. Кроме того, 
как сообщил председатель 
агрофирмы С. Джангезян,

кооператоры ставят цель 
ра.зводить лошадей, сеять 
лен. В качестве первого ша
га «FapaiHT» заплатил две 
с половиной тысячи автопред- 
прнятию с тем, чтобы рейсо
вый автобус доходил до Ту
кая. Прежде это всегда бы
ло проблемой.

Сегодня по сути все тру
доспособные жители Тукая 
подали заявления о приеме 
в «Гарант». По мнению пред
седателя сельсовета С. Ман- 
газеева, «Тукай никому не 
был нужен».

Интереаю, у приборного 
завода. Зырянского района 
меньше средств, чем у коо- ' 
пе{>аторов, или мйньше де
ловых людей?

БАРНАУЛ. Указ Прези
дента СССР и решение сес- 
сии Верховного Совета 
РСФСР о проведении 17 
марта референдума активно 
обсуждаются в рабочих 
коллективах и на сельских 
сходах Алтая. Многие жи
тели края не представляют 
себя вне обновленного 
СССР и единой Российской 
Федерации. А пока в горо
дах и селах разворачивается 
больнюя подготовительная 
работа. Образовано 1778 из
бирательных участков, что

Сибирь и рынок

Махнемся не глядя

На десятку меньше

в  обмен на восемь вагонов 
круглого леса деревообраба
тывающий завод из Навои 
поставит в г. Мыски Кеме
ровской области 60 тони по
лиэтиленовой пленки для ого- 
рюдов и садов. После двух
месячных переговоров подпи
сано соглашение об обмене 
мысковцев и с латышами.

Мыски отправляют в При
балтику уголь, а рижане в 
оя-вет — свежемороженую 
рыбу.

Не начать ли томичам до
бывать, скажем, бакчарскую 
железную руду н на что-ни
будь с кем-нибудь кое-где 
порой менять.

Группа депутатов попро
сила директора подшипнико
вого завода Ю. О. Гальваса 
ответить, из каких средств и 
в связи с чем повышена зар
плата ряду категорий работ
ников предприятия. Ответ 
был дан в заводской газете. 
«Подшипник». Не будем 
приводить ответ подробно, 
скажем 'лишь, что руководи
телям. специалистам, служа
щим зарплата отчасти повы-

Из натуральной... коровы
шепа из-за частичного сокра
щения кадров. Интересны 
две цифры среднемесячного 
заработка за прошлый год. 
У рабочих он составил 352 
рубля, у руководителей, спе
циалистов и служащих — 
342, то есть на десятку мень
ше.

Вновь подтвердился об
щин принцип нашей эконо
мики — оценивать образо
вание подешевле, чем физи
ческую силу.

Некоторые омички нача
ли носить серьги, изготов- 
легшые на местном мясоком
бинате. Из рогов и костей 
животных здесь, кроме всег
дашних пуговиц, выпускают 
и бижутерию. Изделия поль
зуются спросом.

«Репортер* дарит эту идею 
томскому и другим мясоком
бинатам области. Нужно 
«немногое»: специальный
участок, худож;ник—специа
лист по костяным изделиям 
и предприимчивые люди.

БИЗНЕС
НА БАРАБАННЫХ 

ПАЛОЧКАХ
Оказывается, помимо 

дефицита на продукты 
питания и промышлен
ные товары, у нас в стра
не ощущается огромная 
нехватка... барабанных 
палочек. Об этом сооб
щил Алексей Мурашов,

президент недавно соз- 
дашюго в Томске союза 
учащейся молодежи. Он 
считает, что их произ
водством могут заняться 
даже школьники, напри, 
мер, вместо занятий в 
УПК. Барабаш1ые палоч
ки могут принести в та
ком случае немалые до
ходы, особенно если про
давать их по коммерчес
ким ценам. Что ж, за 
старые нрнвычки прихо
дится дорого платить.

Д Е Л О -
ТАБАК?..

— Скажите, почему в од
них магазинах Томска табач
ные изделия отоваривают по. 
книжкам за 2 месяца, а у 
нас, в магазине № 150 (рай
он ул. Ивановского),— толь
ко за февраль?

Звонок ■ читателя, который 
не захотел представляться, 
думаю, заинтересует всех ку
рильщиков. Действительно, 
почему? Лично я, например, 
выкупил сигареты за 2 ме
сяца.

Звоню в магазин № 150. 
Раздраженный женский го
лос ответил: «Нет ресурсов 
на январь. О других магази
нах ничего не знаю — зво
ните начальству». Позвонил 
и начальству. Инспектор гор- 
торготдела С. О. Вертмил- 
лер подтвердила пржвоту на
шей предыдущей собеседни
цы: ресурсов на январь нет. 
Что касается отдельных слу
чаев «отабачивания за 2 ме
сяца», то такая инициатива, 
как было сказано, будет на
казуема.

О т 01 до  05

А  «вернуть» сапоги не успели
Вечером 12 февраля раз

дался звонок в дверь квар
тиры по улице Интернацио
налистов. Дома был 14-лет- 
ний подросток. Нет, он не 
открыл дверь сразу, а пои№ 
тересовался, кто же пожало
вал, и даже посмотрел в 
«глазок». Правда, никого не 
увидел--в подъезде не было 
света, зато услышал ответ: 
«'Это .мы». Подумав, что к 
нему пришли друзья, впустил

их.
В квартиру вошли трое. 

Перебрасываясь словами, 
стали обходить и осматри
вать жилье, кое-что забирая 
себе. Не смогли себе' отка
зать ■ и тогда, когда увидели 
пироги, поели прямо тут же. 
А уходя, прихватили жен
ские итальянские сапоги.

Трудно сказать, на что на
деялись эти трое: уже на
следующий день их задер

жали всех вместе на ули
це и с похии;енными сапога
ми. Парни и здесь не расте
рялись. сказав, что несли 
сапоги обратно. Увы, поздно, 
не успели.

Одному из задержанных 
недавно исполнилось 18 лет, 
двое — несовершеннолетние. 
Только забавы у них совсем 
не детские, за них придется 
отвечать.

ПРЕСС-ЦЕНТР УВД.

В подготовке выпуска при
няли участие: Э. Сюйлов,
С. Выгон, Н. Губская, С. 
Никифоров, Н. Шеремет, А. 
Бережков, Е. Лисицын.

Г
н н овости  •  СП'''

Дежурный
обозреватель

читатель
заявление объединенного 
Пленума ЦК и ЦКК КПСС, 
осуждены попытки разру
шить политическое и эконо
мическое единство Союза. 
Решено также всем цехо
вым партийным организаци- 
я.м принять активное учас
тие в подготовке референ
дума, отстаивая твердую по
зицию сохранения и ук
репления единого Союза 
ССР.

позволит провести референ
дум организованно, без 
спешки. Созданы окружная, 
городские и районные ко
миссии и сформирован еди
ный Алтайский округ номер 
5. К разъяснительной рабо
те среди населения привле- 
чены первичные организа
ции КПСС, народные Депу
таты СССР, РСФСР и мест
ных Советов, представители 
всех действующих на Алтае 
партий и общественных ор
ганизаций.

(ТАСС).

НАШ И ИНТЕРВЬЮ

Не лучш е  ли 
поближе к земле?
о  проблемах БВК наш корреспондент 

беседует с народным депутатом СССР  
А. С. ЛУКЬЯНОВЫМ.

КТО ПОДУМАЕТ 
О БУДУЩЕМ 

ДЕТЕЙ?
«Дураков нет», — так 

скажет ребенок, которого 
уговаривают признаться в 
совершении злодейского по
ступка. Так же подумают и 
все '.е взрослые, умные, от
ветственные и безответст
венные, которые совершили 
уже и продолжают вершить 
злодеяние по отношению к 
нашим детям. Кто разрешил 
вырубать последний остро
вок леса, под гаражи, по 
Иркутскому тракту? Кто пе
рерыл здесь детские тро
пинки здоровья, сгубил лес и 
построил гаражи на лыжных 
трассах? Вдоль этого ост
ровка 10 школ, и в каждой 
по 1,5 тысячи детей.

Стало негде проводить 
уроки физкультуры, экс
курсии, походы, прогулки, 
тренировки. Нечем дышать. 
Кто и сегодня, сейчас, про
должает злодействовать и 
отбирать у наших детей са- 
мое ценное, что есть в жиз
ни,— здоровье, радость об
щения с живой природой?

Почаму? Во имя чего?
Впрочем, кто и когда у 

нас снизойдет до ответа на 
письмо учителя физкульту
ры?

Сейчас не до этого. Идет 
беспощадная борьба за 
власть, за и.мущество во 
имя светлого будущего на
ших или ваших детей. Да 
пропади оно пропадом, это 
имущество, если им некому 
будет пользоваться!

В нашем районе дети не 
видят даже краем глаза это
го светлого будущего, как и 
света солнечного. Детские 
опщхгшколы находятся в 
подвалах либо в строениях, 
предназначенных под снос. 
«Все подвалы детям!» — 
такой лозунг придумали ре
бята. Какая уж там культу
ра, а о физической и гово- 
рить не приходится.

Кто мне сможет ответить, 
почему в результате сокра
щений и перестроек в Ок- 
тябрьско.м районо в первую 
очередь сократили инструк
тора по организации спорт- 
массовой работы? В Совет
ском районе нашли выход, а 
у нас нет. И на этот вопрос 
не будет ответа. Виновных 
нет. Потому что никому в 
районо нет дела до детской 
физкультуры, как нет дела 
до того, что увольняются 
лучшие учителя физкульту
ры. Самые добрые, умные, 
честные, душевно преданные 
своей работе, уходят от бе
зысходности и нигцеты.

Конечно, легче задавать 
вопросы, чем отвечать на 
них. Но кто мне подскажет, 
где взять терпение и силы 
душевные, чтобы учителю 
сохранить теплое, доброе 
сердце для наших детей? 
Как сохранить чистую ду
шу? Только не нужно при
зывать меня лучше рабо
тать, взывать к совести и 
чести. Мне лично не нужно 
для этого перестраиваться. 
Лучше сегодня, прямо сей
час. не мешайте, не губите, 
пе уничтожайте и в эти дни, 
не подпишите бумагу, даю
щую приказ (право) уничто
жать лес, строить гаражи, 
лишать культуры и здо^вья, 
наших детей. Не дай. бог. 
дожить до того времени, ко
гда по Иркутскому тракту 
в.место машин пойдут дети 
с плакатами защищать от 
нас свое будущее.ч Победи
телей не будет!

Н. САФРОНОВА,

— Анатолий Сергеевич, в 
последнее время возникла 
напряженность, связанная 
якобы с возрождением идеи 
строительства завода БВК. 
Насколько я знаю, в Коми
тете Верховного Совета 
СССР по охране здоровья 
народа вам удалось познако
миться с материалами, ко
торые проливают свет на 
эту проблему. Не могли бы 
рассказать, что это за мате
риалы и какие доводы в них 
приводятся?

— Это доклад комиссии 
по проблеме производства и 
применения белково - вита
минных концентратов; обоб
щающая записка, представ
ленная к рассмотрению вопро
са «О ходе перепрофилиро
вания заводов БВК на вы
пуск лекарственных средств», 
результаты проведения до
полнительной государствен
ной экологической эксперти
зы производства БВК из па
рафинов нефти.

Выводы в них содержатся 
разные.

Вот какое заключение, 
например, делает комиссия 
по проблеме производства и 
применения белково - вита
минных концентратов: рас
ширять производство БВК. 
По мнению авторов, паприн 
(дрожжи, выращенные на па- 
рафшнах нефти) является 
эффективной белковой и ви
таминной добавкой к кор
мам. Животноводческая про
дукция, полученная с ис
пользованием паприна, безо
пасна для человека. А не
обходимость в кормах чрез
вычайно велика.

Как явствует из материа
лов комиссии, анализ состо
яния питания населения 
СССР свидетельствует, что 
дефицит полноценного белка 
составляет 40— 50 процен
тов. Увеличение производст
ва пищевых продуктов, со
держащих полноценный бе
лок, может идти по пути ин
тенсивного развития птице
водства и свиноводства, а 
это требует полностью сба
лансированных кормов. Но у 
нас в стране такой сбалан
сированности кормов по бел
ку и аминокислотам нет, это 
приводит к тому, что еже
годно допускается перерас
ход 25—30 миллионов тонн 
зерна.

Основными видами тради
ционных белковых добавок, 
по мнению специалистов, у 
нас являются рыбная мука, 
сухие животные корма, зер
но-бобовые и травы маслич
ных культур. Но производ
ство традиционных белковых 
добавок за последние 12 лет 
возросло незначительно и по
требность в них не удовлет
воряется.

— Да, но ведь общеизве
стно, что большинство раз
витых стран удовлетворяет 
основную потребность в бел
ковых добавках главным об
разом за счет сон.

— В докладе есть циф
ры на этот счет. Две трети 
производства сои сосредото
чено в США, значительная 
часть — в Бразилии. СССР 
же производит сои в 50 раз 
меньше, чем США, и за по
следние годы роста не про
изошло. В итоге на приго
товление концентрированных 
комбикормов в стране расхо
дуется 125 миллионов тонн, 
из которого производится 150

миллионов тонн комбиниро
ванных кормов. Но лишь 30 
■процентов из них сбаланси
рованы по нормам, 27 — по 
отдельным элемен'гам пита
ния, а 43 — используются 
в несбалансированном виде.

Дефицит собственного бел
ка для кормовых целей вы
нуждает производить закуп
ку белковых добавок за ру
бежом (импорт белкового 
сырья и выпуск из него 
KopMoiBbix белков возрос до 
4,4 миллиона тонн). К со
жалению, это реальность, с 
которой нельзя не считать
ся.

— Значит, вы эти аргу
менты считаете убедитель
ными?

— Это не аргу.менты, а 
факты. От них, как говорит
ся, никуда не уйдешь. А 
аргумент, вернее, контраргу
мент, я бы мог привести та
кой. Зная ситуацию с полу
чением белка в стране, на
ше правительство почему-то 
не пошло по пути расшире
ния площадей, а предпочте
ние отдано искусственному 
белку. Правильно .чи это?

— Следовательно, и у вас 
есть сомнения?

— Они основываются на 
выводах другой экспертизы, 
проведенной Госуда^твен- 
ным комитетом Госкомпри
роды по поручению Совета 
Министров СССР, во ис
полнение постановления Со
вета Министров СССР от 14 
февраля 1990 года № 189 
«О неотложных мерах эколо
гического оздоровления стра
ны».

Ее задачей было оценить 
полноту и достоверность на
учных исследований и госу
дарственных ‘испытаний пап
рина, а также обоснован
ность разрешения на его 
применение в животноводст
ве,

И вот какие выводы были 
сделаны. Безвредность пи
щевых продуктов, получен
ных с применениемЩаприна, 
установлена в СССР в нача
ле 70-х годов, и эксперты 
считают, что нет основания 
пересматривать эти данные. 
Однако одновременно отме
чено, что комиссия ЕЭС (Ев
ропейское экономическое со
общество) не включила та
кие продукты в список реко
мендованных к употребле
нию в пищу, поскольку не 
сочла доказанной их без
вредность.

В течение 20 лет массо
вого применения паприна 
Минздрав СССР не прово
дил систематических наблю
дений за группами населе
ния, использующими пищу, 
полученную с применением 
БВК. В связи с этим комис
сия рекомендует поручить 
Минздраву СССР провести 
дополнительные исследования 
влияния на людей таких про
дуктов, а также канцероген
ных свойств паприна в соот
ветствии с современными 
требованиями.

— Как врач, что вы може
те сказать? Нет ли тут пере
страховки?

— Когда речь идет о здо
ровье людей, никакая пере
страховка не повредит. В 
определенных условиях пап
рин может быть источником 
экологически чистого продук
та даже на загрязненных 
территориях. Образцы пап

рина завода БВК в Мозыре 
(Белорусская ССР, зона 
Чернобыльской аварии), на
пример, оказались нерадио
активными, не содержали 
хлорорганичесних соедине
ний, характерных для пести
цидов. Вместе с тем в папри
ке некоторых заводов анали
зы показали наличие повы
шенного содержания мышья
ка и фталатов. Совре.менное 
состояние большинства пред
приятий, производящих БВК 
из парафинов нефти, харак
теризуется как экологически 
неблагополучное. Выявлено 
специфическое негативное 
влияние производства на здо
ровье населения, особенно в 
пуско-наладочный период и 
при нарушении технологии.

Предложенные Минмед- 
промом СССР технологиче
ские решения реконструк
ции заводов по производст
ву БВК не решают задачу 
экологической безопасности 
производства паприна. Они, 
как явствует из материалов, 
не Обеспечивают полностью 
исключение выбросов белка 
в окружающую среду, .хотя 
и сокращают их до миниму
ма. Автоматизированной же 
системы контроля за выбро
сами белковой пыли на се
годня не существует. И нет 
достоверной методики опре
деления содержания вред
ных белковосодержащих ве
ществ на источнике выбро
са и в воздухе.

— Да, но, наверное, нель
зя не принимать во внима
ние то, что у нас есть бла
годатная сырьевая база для 
получения паприна. Многие 
государства мечтают об 
этом.

— В ближайшей перспек
тиве как раз можно ожидать 
значительное ухудшение сы
рьевого обеспечения произ
водства паприна. Правда, 
производство БВК на при
родном газе (гаприн) не име
ет ограничений в сырье. 
Однако это производство 
взрывоопасно, а кормовая 
ценность и возможность при
менения в пищу продуктов 
животноводства, полученных 
с использованием гаприна, 
еще не оценены в достаточ
ной степени. Необходима эко
логическая экспертиза. Что 
касается государств, произ
водящих паприн, то они ста
раются использовать его на 
экспорт.

— Ваши выводы?
— Вместе с заводами 

БВК проектируется строи
тельство фармзаводов. Если 
учесть, что отечественная 
фарминдустрия обеспечивает 
потребности населения в ле
карствах только на 40 про
центов, то, возможно, надо 
бы продумать и построить 
такие заводы. Однако том
ский вариант такого пред
приятия не выдержал требо
ваний экологической экспер
тизы. Быть может, есть смысл 
на отведенных площад
ках развернуть все’ же про
изводство лекарственных 
■препаратов, но только тех, 
которые не вызывают пре
тензий с точки зрения эко
логии, — выпуск контраст
ного вещества для проведе
ния исследований, напри
мер. Что же касается произ
водства белковых кормов, то 
эта проблема рассматривать
ся должна серьезно. Не вы
годней ли экономически, да 
и в смысле сохранения здо
ровья, преодолеть отстава
ние в производстве бобовых 
и масличных культур, чем 
вкладывать средства в про
изводство микробного белка?

Н. БЫСТРОВА.

Мир ft мы

КПСС готовится к регистрации
Началась работа по по'Д- 

готовке к регистрации Кам- 
мунястической партии Со
ветского Союза, в Мини
стерстве юстиции СССР.

Как сообщил корреспон. 
денту ТАСС заведующий 
сектором Организационного 
отдела ЦК КПСС М. Чемо
данов, необходимые для это- 
го документы уже подготов
лены. Их, кстати, совсем 
немного. Во-'первых, это за

явление с просьбой о ре- 
г,истрации. ‘Во-вторых, под
писанная Центральным пар
тийным архивом краткая ис
торическая справка, под
тверждающая факт создания 
партии в 1898 году. В- 
третьих. Устав партии и 
стенографический отчет 
ХХШ съезда КПСС, по
скольку и.менно на нем рас
сматривался вопрос о новой 
редакции главного партийно

го документа. В-четвер
тых, подготовленная jhh 
основе статистических дан
ных компартий союзных 
республик справка о числен
ном составе КПСС. И. нако
нец, в-пятых, документ, под
тверждающий оплату в бан
ке регистрационного сборз в 
размере пяти тысяч рублей.

В. ЗЕНЬКОВИЧ, 
корр. ТАСС.

Москва.

Встреча Б. Н. Ельцина с конгрессменами США

учитель физкультуры 
школы № 38.

г. Томск.

Председатель Верховного 
Совета РСФСР Б. Н. Е1пь- 
цин встретился с делегацией 
конгрессменов США. Затро
нув вопрос о торгово-эконо
мических отношени.чх с 
США, Председатель Верхов
ного Совета РСФСР заявил, 
как сообщает ЮПИ, что 
крупные соглашения по об
щим проблемам Соединен
ные Штаты могут заключать 
с Правительством СССР. 
«Однако конкретные согла
шения могут подписываться

с Россией. Я ду.маю, что вы 
можете построить специфи
ческие отношения с 
РСФСР, — сказал Б. Н. 
Ельцин. — Мы способны ус
тановить подобные истори
ческие отношения с Соеди
ненными Штатами».

Отметив, что на Западе 
поговаривают о прекращении 
экономической помощи 
СССР в связи с событиями 
в Прибалтике, Председатель 
Верховного Совета РСФСР 
обратился к американской

делегации с вопросом, «по
чему наказанной н лишен
ной своей доли кредитов 
должна быть Россия». Да
вайте торговать напрямую, 
сказал он, поскольку продо
вольственный кризис уже 
поразил нас и он будет усу
губляться. По слова1\1 Ель
цина, «где-то в марте-апре
ле он может вылиться в 
гражданское неповиновение, 
а от него до гражданской 
войны один шаг»,

(ТАСС).
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«ТОМСКСТРОИ»
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Происходящие в стра
не изменения не обошли 
стороной и коллектив стро
ительного объединения.

Минувший год был для 
томскстроевцев - необыч
ным. Сменилось руковод
ство. На сессия областно
го Совета народных депу
татов начальник объеди
нения Б. А. Мальцев был 
избран заместителем 
председателя облисполко
ма. Новым руководите
лем стал Леонид Никола
евич Лебедев, многие то
мичи помнят его по ра
боте начальником домо
строительного комбината. 
На учредительной конфе
ренции, состоявшейся в 
конце года, «Томскстрой» 
поменял статус. Объеди
нение вместо территори
ального стало строитель
но - промышленным. На 
добровольной основе парт
неры по стройке сохраня
ют и укрепляют свои свя
зи через этот координа
ционный центр.

Произошли и структур
ные изменения. Трест 
«Томскжилстрой» преоб
разован в арендно-коопе
ративный союз, а домо
строительный комбинат— 
в объединение «Домостро- 
ительг». В его состав доб
ровольно вошел коллектив 
управления «Сибсантех- 
монтаж». Теперь ДСК, за
вод КПД и монтажники 
будут работать на один 
общий результат — квад-' 
ратный метр жилой пло
щади.

М., K«i.a,b,i^,c.enoqn ОТЭ1!
327' ктаргир п построй ли 

для себя в '1990 грдуто>!1ч 
ские строители.' В' иынеш- 
не.м году планируют сдать 
под новоселье 350 квар
тир. В перспективных со
циальных программах 
томскстроевцев — строи
тельство домов усадебно- 

*го типа, развитие подсоб
ных хозяйств, укрепление 
связей с сельчанами 
стройки в совхозах и кол
хозах, создание малых 
предприятий. Одно уже 
создано и получило на
звание «Искра». Его за
дача — обеспечение стро
ителей продуктами пита
ния и тт^варами повышен
ного qnpoca.

Несмотря на структур
ную ломку, экономиче
ские новации, трудности 
с материалами, возрос
шую текучесть кадров, 
«Томскстрой» все' же ока
зался впереди по вводу 
жилья среди коллективов 
ассоциации «Росуралсиб- 
строй». Один этот факт 
говорит о больших воз
можностях объединения. 
В годовой актив строите
лей вписаны две школы 
(одна из них в Колпаше- 
ве), два детских комби
ната. Объекты жилья и 
соцкультбыта остаются 
главными и в программе 
нынешнего года. «Томск- 
строю» предстоит ввсйти 
две школы и три детских 
комбината. Особое внима
ние будет уделено объек
там здравоохранения: об
ластной клинической боль
нице, детской инфекцион
ной больнице, лаборатор
ному корпусу медицин
ского института. В госза
казе также строительство 
Института физики прочно
сти и материаловедения 
и Томского вычислитель
ного центра.

География строек 
«Томскстроя» не ограни
чивается территорией на
шей области. Строители 
(объединения помогают 
восстанавливать разру
шенный землетрясением 
Ленинакан. В 1990 году 
там были построены пер
вые монолитные дома. 
Опыт монолитного домо
строения, накопленный в 
Армении, будет перенесен 
и на томскую землю.

Таков краткий обзор 
сделанного томскими стро
ителями и того, что еще 
предстоит сделать. Хоте
лось бы, чтобы через год 
им не пришлось краснеть 
1̂еред томичами за не

выполненные планы.
В. ЛЕБЕДЕВ.

В СТРЕЧА, состоявшая
ся 6 февраля, не пер
вая с подобной пове

сткой. Достаточно вспомнить 
большое совещание, созван
ное в декабре областным Со
ветом народных депутатов. 
И на нем «головы» сель
ских и городских трудовых 
коллективов искали ответа 
на вопрос: как накормить о<̂  
ласть? Февральскую встречу 
вели секретари обкома КПСС 
А. А. Поморов и В. А. Лу
ков. На высшем уровне был 
представлен в рабочем пре
зидиуме и областной Совет. 
Его председатель В. М. 
Кресс, председатель облис
полкома О. Э. Кушелевский, 
заместитель председателя 
В. Н. Егоров приняли самое 
активное участие в обмене 
мнениями.

Поскольку предыдущая 
встреча достаточно полно 
обвещалась в « Красном зна
мени» (см. номер за 19 де
кабря), подробности этого 
разговора, во многом повто
рившего декабрьский (проб
лемы-то остались те же!), 
можно опустить. А  резуль
тат его таков: уточнен совме
стный план действий, вот 
его главные пугшты.

Участники совещания ус
ловились в срок до 15 мар
та заключить между хозяй
ствами и трудовьпми коллек
тивами Томска прямые до
говоры, которые позволили 
бы наладить устойчивые хо
зяйственные связи, взаимо
выгодный товароо(5меИ. Та
кие связи, как, например, 
между производственным 
объединением «ГПЗ-5* и ше-

гарским совхозом «Россия». 
Заводчане строят в селе 
производственные объекты и 
соцкультбыт, совхоз увели
чивает производство мяса и 
часть его отправляет на за
вод.

Точек приложения сил для

Их можно купить в ближних 
и дальних регионах страны. 
Нужны деньги, а самое глав
ное — нефть, лес, продук
ция томских промышленных 
предприятий, ведь сегодня 
деньги в ходу только с та
ким «приложением». Нужен

нужна. Но очень бы приго
дились в селе средства ме
ханизации, запасные части, 
материалы, выпуск которых 
можно наладить в Томске, 
Томске-7, в рамках «Сибир
ского соглашения». Направ
ленную на это программу

ПО Р У К А М ?
о  ЧЕМ ДОГОВОРИЛИСЬ РУКОВОДИТЕЛИ к о л х о 

зов, с о в х о з о в  ОБЛАСТИ И ТРУДОВЫХ КОЛЛЕКТИВОВ  
ТО М С КА.

желающих последовать при
меру подшипниковцев сколь
ко угодно. Требуется участие 
в строительстве новых, в 
Итатке, мощностей свино
водческого совхоза «Том
ский», откормочника в «Юж
ном», цехов консервирования 
овощей в пригородных хо
зяйствах, в сооружении но
вого тепличного комбината в 
районе Шегарки. В строи
тельстве жилья и упоминав
шегося уже соцкультбыта — 
практически в любом колхо
зе или совхозе. В газифика
ции, электрификации сел.

И это только одна, хотя и 
очень важная, «ниточка» 
возможных связей. Есть и 
другие. Продолжает падать 
производство жйвотноводчен 
окой продукции. Главная 
причина — нехватка зерна, 
других компонентов кормов.

специальный фонд ресурсов. 
Как и валютный фонд, без 
которого не приобретешь хо
рошей зарубежной техники, 
оборудования для пер>ера6а- 
тывающих, пищевых пред
приятий.

Этому в выработанном со- 
в.местно плане действий от
веден отдельный пункт. Ас
социация промышленных 
предприятий, руководители 
строительных организаций 
совместно с агропромом дол. 
жны изучить возможность 
создания малых и средних 
производств по выпуску ма
каронных изделий, расти
тельного масла, по перера
ботке мяса, молока, карто
феля. В соседних областях 
макароны и масло произво
дят. Почему это заказано 
томичам?

Валютная техника крайне

решено разработать до 10 
марта. Должны наконец быть 
определены и конкретные 
меры по приоритетному обес
печению села строительны
ми материалами.

Короче говоря, к будущей 
сессии областного Совета 
(предположительный срок ее 
созьюа — 26 марта) долж
на появиться целая комп
лексная программа, направ
ленная на решение продо
вольственной проблемы в об
ласти. Закрепленная нар)од- 
ными депутатами, она смо
жет стать программой реаль
ных дел.

Как известно, на ближай
шей сессии областного Со
вета будут решаться вопро
сы, связанные с аграрной ре
формой. Участники совеща
ния были проинформирова
ны, что создан областной ко

митет по зе.мелыюй рефор
ме. Значит, активнее пойдет 
создание крестьянских хо
зяйств. Фермерам тоже не 
обойтись без помощи горюд- 
ских трудовых коллективов. 
Было, однако, еще раз не
двусмысленно уточнено: в
области не ставился и не ста
вится вопрос о «разгоне» кол
хозов и совхозов. Форму cofr 
ствениости и хозяйствования 
выбирать самим крестьянам.

И особо о том, что не тер
пит никакой оттяжки. Город
ские коллективы уже в бли
жайшие дни должны уточ
нить, как они намерены 
обеспечить себя картофелем 
и овощами. Сотрудничая с 
пригородными хозяйствами 
(посадка, уход, уборка)? Рас
ширяя коллективные огоро
ды? Делая то и другое? Во 
всех случаях необходимо как 
можно скорее заявить о сво
их планах, заключить соот
ветствующие договоры.

Как видим, стороны еще 
только договорились догово
риться. Обнадеживает, что 
достигнута большая, чем 
раньше, конкретность. На 
совещании предложено про
должить начатый разговор 
непосредственно в трудовых 
коллективах Томска. Мы 
вправе многого ожидать от 
Го1>бачева, Ельцина, депута
тов высоких рангов, но не
мало можем и должны в ре
шении продовольственной 
проблемы сделать сами. Си
лами цеха, предприятия, ву
за, полумиллионного города. 
Объединив усилия с селом.

В. АНТОШИН.

« У  НАС НЕТ
ИДЕОЛОГИИ ТИ П »,

йли о  том, почему «похудела» пластмасса
Примерно два года назад же полипропилен, только не- 

томичн пережили буквально допоставив его кому-то 
товарный бум: прилавки

из
потребителей и заплатив за

ЛИЯМИ из пластмассы произ
водственного кооператива

Не перевелись 
мастера. Пока...

к  счастью, их еще немало 
на колхозных и совхозных 
фермах. Тех, кто в прошлом 
году добился самых замет
ных результатов — пятиты-, 
сячных и выше надоев, сред
несуточных привесов под 
килограмм, — собрали не
давно в Томске облагропром- 
комитет и областное теле
видение. Животноводы по
бывали на маслосырзаводе, 
а потом за празднично уб
ранным столом вели совсем 
не праздничную беседу о том, 
что же происходит в их цехе 
и как ему выходить из про
рыва.

Не могут даже самые ра
ботящие и умелые доярки и 
скотники в одиночку держать 
«ударный фронт» (так еще 
совсе.м недавно нмеиовали 
животноводство) — вот в чем 
соль. Без помощи зоотехни
ка, ветврача и заботы уп
равляющего отделением, 
председателя колхоза и ди
ректора совхоза. Б ^  меха
низатора и агронома, чья 
обязанность — в достатке 
обеспечить ферму кормами. 
Без инженера, отвечающего 
за механизацию. Без строи
теля: ведь кое-где дворы 
(лучших в области ффм!) 
просто разваливаются. Вез 
сельского продавца, который 
должен бы оставить булку 
хлеба припозднившейся на
работе доярке. Без щ)ачаиз 
районной бо.аьннцы. Без на
родного депутата, которому, 
по.мимо вьгсокой политики, 
стоит иногда думать и о ве
щах более прюзаичных, ноне 
менее' важных.

Нет, не самих мастеров 
вина, что число тех же до
ярок - пятитысячниц сокра
тилось ньшче вдвое. Сколь
ко их окажется по итогам 
нынешнего года? Зависит от 
всей «цепочки».

В. АЛЕКСАНДРОВ.
НА СНИМКАХ: 5046 — 

5860 килограммов молока от 
коровы — таковы результа
ты работы в прошлом году 
доярок Л. В. Семкнной из 
ОПХ имени Б. Н. Сидорен
ко, А. И. Поливановой из 
колхоза «Рассвет», Д. Н. Гу
биной и В. Е. Родионовой из 
совхоза «Инкинский», а В. О. 
Петракевнч из колхоза «Пер
вое мая» добился среднесу
точных привесов в &44 грам
ма; в такую продукцию пре
вращается иа маслосырза
воде молоко, поступающее с 
ферм. В последние месяцы 
из-за недостатка сырья на 
заводе простаивают целые 
цехи; «В прошлом году я 
надоила от коровы на 220 
килограммов молока мень
ше, хотя работала не хуже», 
— говорит X. А. Пучкова из 
совхоза «Октябрь».

Фото А. ВАСИЛЬЕВА.

,  это штраф. Бывший гене-
больших, и маленьких мага- ральный директор Г. П. Хан- 
зинов были завалены изде- дорин сознательно июл на

это, понимая, насколько важ
но развивать производство

«Аваягаш!» (THICK) Нп гр '^^варов народного потребле- «Авангард» (1 н л к ). Но се- д^я. Но события последних
годня и это изобилие превра- месяцев прошлого года окон- 
тилось в маленький «руче- чательно лишили дирекцию 
ек*. По данным статуправле- возможности какого-
ния в числе поеппоиятнй маневра. Теперь эа нения, в числе предприятия, допоставку . потребителю н е 
которые не выполнили план дукции штраф может выра- 
'поставки .товаров народного,|Сти д о _50 п ец ® 1тав от ее 
потребления, назван и Том- < т̂(»*мости. А госудаетвен-

ный завод полипропилена
ский нефтехимический ком- преобразован в кооператив- 
бинат (77,3 процента). Вот ную пеизводствеиную фир-
как прокомментировал эту 
цифру председатель «Аван- отаетстшенность
гарда* А. Н. ЧАПУРИН: .........

му «Полипропилен», и если
за

недопоставни напрямую не 
касалась этого коллектива. 

— В пешлом году ТНХК теперь полипе™леновцы 
недопоставил нам 561 тонну заинтересованы отгружать 
полипропилена и 578 тонн '^Авангарду» продукцию 
полиэтилена высокого давле- того, что выделено пла-
ння. А это означает, что мы производства ТНП.
недовынустили пшдукции на и  хотя мы знаем, что А. Н.7 миллионов рублей. Все ,, .п и л ., и.
■возможности выполнять и Чапурин сумел в своем коо- 
перевыполнять план у нас перативе развить вспомога- 
сегодня есть, но вопрос упи- тельные службы (металло-
?оже'” не J S S th' S  « ‘инструкторскую
кооператива радости. Вобъ- ^ дизайнерскую службы) на- 
единение была подана заяв- столько, чтобы выполнять 
ка на 4,5 тыся'Ти тонн поли- план по выпуску товаров на 
мерных материалов (рассчи- 20—25 миллионов рублей в
тывали выпустить товаров "розничных ценах, обеспечитьна 20 миллионов
Долгое время вообще'не бы- кооператив сегодня сы- 
ло известно, сколько сырья рьем в полном объеме ТНХК 
мы получим. И только 3 ян- ие может, 
варя узнаем: выделено толь
ко 1.230 тонн. С полиэтиле
ном высокого давления в Когда готовился этот ма- 
стране действительно труд- териал, мы получили очеред
но. Но ведь сегодня коопера- пресс-выпуск областно-
тив может более широко м а ц ^ ^ ^ о ^ а '^ 4 ши” "дотЕ'
использовать тот же полипро- воров на поставку продукции
пилен. В расчете на это мы в 1991 году. И если процент
и предложили выделить заключениьк на конец ян-
« Авангаояу» 3 5 тысячи тонн Договоров для государ-« Авангарду» J .5 тысячи тонн ственных нужд йолеблется в
полипропилена. К концу го- пределах от 90 до 100, то
да из этого количества су- на выпуск товаров народно-
мели бы выпустить продук- го потребления предприятия
НИИ ИЯ 17 4 миллигуня nvfi- в целом заключили

.. обязательства лишь на 74лей. Но и здесь мы не полу- ппопента 
чили поддержки: выделено «  ^
всего 650 тонн и еще 500 В их числе: завод рези-
— для обмена на другие ви- новой обуви — 79 процен- 
ды сырья. тов, электромеханический за

вод — 77, «Сибкабель» —
„ рК Г я:
СКИЙ абсурд -  б ш ь  у в д ы  !2-- й ' Х ™ р Г “ "  yl.’ S

pax мощнейший завод по церн «Томлеспром» — 83 
химфармзавод-94, «Томсж  ̂
местпром» — 39, Томское 
ЛХТПО — 22.

— не иметь сырья.
Такова точка зрения руко 

водителя предприятия из- Прослеживается определен-
готовителя. А  вот как видит ная тенденция, которую, как
ситуацию заместитель гене- кажется, может. под-
ральиого директора ТНХК по гв^РДить еще одно высказы- 
экономике С. А. ШАХОВ: заместителя генераль

ного директора ТНХК С. А.
д а - х а ? о й " ^ ^ ^ ^ б = с ^ Г в
поставках сырья объедине- сейчас нет целенаправ- 
нию (и, в частности, заводу ленной идеологии по выпус- 
полипропилена) не было. Вот ку товаров народного по- 
почему дирекция сочла воз- требления. Сама экономика
можным выделять коопера- 
тиву «Авангард» полипро- предприятия такова
пилен для обмена на поли- что производить товарную 
этилен и другое сырье. Но продукцию гораздо выгод-
ситуация изменилась се- нее, чем перерабатывать ее 
годня мы с больпшм трудом
можем найти сырье для ос- ® товары народного потреб- 
новных производств. Есте- лбния. Этим должны зави- 
ственно, и продукции выде- маться специализированные 
ляется на обмен гораздо заводы или фабрики», 
меньше. В принципе и рань-
ше мы могли вьвделять тот А. БЕРЕЖКОВ.

ВКЛЮ ЧАЕМСЯ
В ПРОПАГАНДИСТСКУЮ

РАБОТУ
Территориальнсгя дёпутат- 

ская группа № 7, располо
женная на территории Ок
тябрьского районного Сове
та (центр — школа № 26), 
на очередном заседании об
судила вопрос «О роли де
путатской группы в органи
зации референдума, прове
дении пропагандистсной ра
боты по сохранению Союза 
ССР». Принято решение ока
зать помощь избирательным 
комиссиям референдума воз
главить агитационную рабо
ту с позиция сохранения (Ко
газа ССР. Депутаты выска
зались за поддержку рефе
рендума, против разжигания 
конфронтации среди наших 
избирателей, которую нача
ли сеять ряд народных де
путатов СССР и РСФСР. 
Депутатов беспокоит не толь
ко судьба нашего Союза (все 
высказались за его сохране- 
■ние), но и судьба России. 
Не исключено, что, если мы 
не сохраним Союз, РСФСР 
также начнет рассыпаться 
на отдельные республ,ики, 
ведь в Россия более 30 ав
тономий.

Все цивилизованное Чело
вечество объединяется, лю
ди разных национальностей 
имеют все возможности жить

в едином государстве. Счи
таем, что призывы блокиро
вать референдум или голо
совать против сохранения Со
юза— есть не что иное, как 
разжигание национальной 
розни в угоду политическим 
амбициям определенных де
структивных сил. Мы этих 
действий не поддерживаем, 
будем проводить агитацион
ную работу среди наших из
бирателей за участие в ре
ферендуме, будем всячески 
разъяснять историческую от
ветственность каждого взрос
лого человека перед своими 
детьми за последствия, ко
торые наступят, если мы не 
сохраним наше единое госу
дарство — Союз Советских 
Социалистических Республик.

Обращаемся к территори
альным депутатским группам 
Октябрьского и других Со
ветов с призывом опреде
лить свою позицию по уча
стию в референдуме, ока
зать всяческую помощь в его 
организации и проведении.

В. ЕКИМОВ, 
депутат областного Со

вета;
Г. ТЕРЕНТЬЕВ,

Г. НЕМЧИНОВА, 
депутаты городского Со- 

вбтд*
Т. СТРЕБНЕВА, В. ГАЙ

ДУКОВ, Л. АПЛИН,
В. МУДРОВА, Т. ЧЕР

НЕНКО, 
депутаты районного Со

вета.

ВАКАНСИИ
НА ХЛЕБОКОМБИНАТЕ:
начальника и экономистов ОМТС, инженера-технолога в 
ПТО  ̂ юрисконсульта, кондитеров, электромонтеров, сле- 
сарей-ремонтников и механосборочных работ, электромон
тера по связи, огнеупорщика, мойщиков лотков.

Вновь принятым рабочим основного производства вы
плачивается безвозмездное пособие 200— 500 рублей. 
Средняя з/плата 450— 500 рублей, организовано бесплат
ное питание, выплачиваются 13-я зарплата, надбавка за 
выслугу лет. На комбинате имеются профилакторий-сана
торий, сауна с бассейном, подсобное хозяйство, стол за
казов, оказываются услуги парикмахера, массажиста, 
работает врач-стоматолог. Доставка на работу и с рабо
ты — служебным транспортом.

Справки по тел. 78-01-0'7.

В УПТК «АГРОПРОМСТРОЯ»:
стропальщиков, водителей (автокрана, автопогрузчика. 
«ГАЗ-53»); автослесаря, элежтрика и электромонтера 5 —' 
6-го разрядов. ''

Справки по тел. 77-78-78.
10 ■ .1 с., (отво'''-* • Бг V S .....

В ОТДЕЛЕ ОХРАНЫ СОВЕТСКОГО РОВД:
электромонтеров ОПС, дежурного пульта, стороже!). 

Справки по тел. 21-03-59.

НА АВТОЭКСПЕДИЦИОННОИ БАЗЕ ОВЛПОТРЕБ 
СОЮЗА:
экономиста, знающего работу транспортных предприятий. 

Справки по тел. 78-00-35.

НА р а с п р е д е л и т е л ь н о й  БАЗЕ УПРАВЛЕНИЯ 
ТОРГОВЛИ:
юрисконсульта, сторожей.

Справки по тел. 78-96-84.
Обращаться; г. Томск, пер. Нахановича, 5, в центр по 

трудоустройству населения. Филиалы: ул. Пушкина, 71; 
Бердская, 18; пр. Кирова, 58; пер. Фруктовый, 28-а.

В УПРАВЛЕНИИ МЕХАНИЗАЦИИ ТРЕСТА «ТОМСК- 
ТРАНССТРОИ»:
машинистов бульдозера, машинистов баровой установки, 
машинистов бурильно-крановой установки, машинистов 
пневмоколесных и гусеничных кранов, машинистов башен
ных кранов, электрика по обслуживанию башенных кра
нов, слесарей-монтажников, водителей, машинистов ко
тельной, электромонтеров, штукатуров-маляров, каменщи
ков, машинистов экскаватора, машинистов автогрейдера, 
моториста. Управление механизации пользуется льгота
ми железнодорожного транспорта. Доставка на работу н с 
работы—служебным автобусом.

Справки по тел. 77-97-53.
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КУДА ВЕДЕТ
в  газете «Народная трит 

буна» за 10 января текуще
го года опубликована статья 
советника председателя обл
исполкома по экономичес
ким вопросам А. Петухова 
«От черного рынка к сво
бодной коммерции». Эта 
статья интересна тем, что в 
ней изложена точка зрения 
облисполкома на пути ре
шения проблем области. По 
мнению облисполкома, уро
вень производства в стране 
по сравнению с прошлым го
дом почти не изменился, а 
нарастающий дефицит това
ров вызван тремя причина
ми. Это неограниченный 
рост доходов «определенных 
категорий» населения и 
скупка товаров «в запас»; 
■неотработанность товарооб
менных связей; .злоупотреб
ления в торговле.

Правда, в статье вскользь 
упоминается и о том, что 
фондовых товаров «сверху» 
становится все меньше и 
меньше. Так, может быть, 
не чрезмерны доходы жите
лей области, а просто това
ров им «спускается» не эк. 
'Бивалентно затратам их 
труда? Можно в этой связи 
остановиться на злоупотреб
лениях торговых работяи-. 
ков, которые, как сообщала 
недавно программа «Вре
мя», припрятали по стране

товаров на значительную 
сумму.

Для устранения вьппе- 
названных причин облиспол
ком разработал програм
му, названную им «Про
граммой реорганизации сфе
ры торговли», хотя ее со. 
держаше гораздо шире и 
затрагивает самым непо
средственным , образам ин
тересы каждого жителя 
Томской области.

Эта программа содержит, 
например, и такие положе
ния: «Создание на базе оп
товых предприятий акцио
нерных обществ, где облис
полком выступает одним из 
акционерО’В. Акционерное 
общество свободно в уста- 
новлении оптовой наценки, 
выборе поставщиков и по
требителей, распределении 
прибыли».

Понятно желание облис
полкома создать оптовые 
предприятия, которые за 
счет поднятия цен изымут 
«лишние» деньги у населе
ния. Но для чего облиспол
кому самому становиться 
акционером? Не для того 
ли, чтобы его руководители 
могли занять высокооплачи- 
вае-мые посты в правлениях 
этих предприятий и попра
вить свое материальное по
ложение? И вообще, если уж 
он считает, что так необхо
димо я.зъять у населения
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«Мы часто СЛЫШИМ и читаем о деятельности нашего 
областного отделения Фонда милосердия и здоровья. Рас
скажите о нем подробнее. За счет каких средств оно ока-

в. ПРОШИНА.
Г. Томск».
Наш корреспондент взял интервью у председателя об

ластного отделения Фонда милосердия и здоровья В. В. 
СЫСОЕВОЙ.

обретать продукты. Кормим 
мы их в столовых №№ 47, 
48. 11, 76.

— А качество обедов?
— Много благодарностей 

мы получаем от наших подо
печных в адрес работников 
столовой № 11. Там работа
ют добрые, приветливые лю-

жертвований от населения 
было также 7 тысяч.

Областной драматический 
театр сыграл благотворитель
ный спектакль. Выручку от 
■него — 2 тысячи рублей — 
перечислили нам. Томский 
театр юного зрителя весь 
сбор от своего юбилейного

ным судьбою людям не толь
ко пошитые руками детей ве. 
щи, но и само их посещение.

— А кому в основном об
щество милосердия оказыва
ет помощь, каким образом 
эти люди попали в такое бед
ственное положение?

— Валентина Викторов
на, когда было создано это 
отделение у нас в Томске?

— В 1988 году.
— За счет чего оно су

ществует?
— Только за счет добро

вольных пожертвований как 
предприятий, учреждений и 
организаций, так и отдель
ных лиц.

— А  какими капиталами 
вы располагаете?

— На начало 1990 года 
на нашем счету было 
198.345 рублей. За минув
ший год мы израсходовали 
89 тысяч рублей, а вновь 
поступило только 42 тыся
чи.

— Читателей интересует 
(а среди них много и тех, 
кто жертвовал свои трудо
вые рубли), на что потраче
ны деньги.

— Пострадавшим от по
жаров и стихийных бедст
вий мы оказали помощь в

-В ОБЩ ЕСТВЕННОЙ ПРИЕМНОЙ

Слагаемые милосердия
сумме 15 тысяч рублей, на 
м|атериальную поддержку 
старым и беспомощным вете
ранам войны и тыла — око
ло 50 тысяч рублей, на ра
зовую материальную помощь 
— 3 тысячи.

200— 250 человек ежеднев
но получают бесплатное пи
тание. На это израсходовано 
еще 30 тысяч рублей.

— А где питаются эти 
люди, кто они?

— В основнам одинокие, 
больные старики и старуш
ки, получающие маленькие 
пенсии. Они не в состоянии 
приготовить себе пищу, npi-

ди. Они стараются разнооб
разить меню, накормить по
сытнее. Но и на другие сто
ловые жалоб нет.

— Вы сказали, что в 1990 
году на ваш счет поступило 
42 тысячи рублей. Много это 
или мало?

— По сравнению с про
шлыми годами очень мало. 
Мы вынуждены бы)ш тра
тить свой «страховой фонд». 
Как всегда, нам очень по
могла христианская церковь; 
она внесла пожертвование 
5 тысяч рублей, кооперато
ры — 7 тысяч, разовых по-

спектакля (в честь десятиле
тия со дня основания) отдал 
в Фонд милосердия.

Особенно радует участие 
мцогих школ в этом гуман
ном благородном деле. Уча
щиеся школ №№ 25, 13, 4, 
37, Ленинский учебно-произ
водственный комбинат поши
ли халаты, ночные рубашки. 
Много подарков развезли и 
вручили сами дети. В школе 
№ 4 в каждый подарок вло
жили открытки с добрыми 
пожеланиями здоровья, дол
гих лет жизни.

Сколько счастья принесли 
этим заброшенным и, не по
боюсь этого слова, обижен-

СЕ ОБЕЩАНИЯ
* УШЛИ в ПЕСОК

Тогда в нашем отделе 
внутренних дел прошло со
вещание с участием партий
ных, советских руководите
лей города, на котором реб
ром был поставлен вопрос 
об усилении борьбы с расту
щей преступностью, об ук
реплении — общими усили
ями — органов охраны пра
вопорядка. «Толчком» пос
лужил трагический случай: 
в поселке Саровка, в собст
венном доме, от руки убий- 

!_Ды погибла жена участково- 
’  го инспектора, были тяжело 

ранены двое детей. Общест
венность города и района, 
сами правоохранительные ор
ганы расценили саррвскую 
трагедию как наглый вызов 
противоправных сил. Вскоре 
после совещания в ГОВД на 
сессии городского Совета 
его депутаты приняли обра- 
щенйе к трудовым коллек
тивам, все.м гражданам об
ласти, призвав их активи
зировать свое участие в ох
ране правопорядца. Возрож
дать народные дружины, по
могать милиции финансами, 
техникой, людьми... «.Нуж
ны конкретные шаги!» — 
призвали колпашевцы со 
страниц областной газеты, 
напечатавшей обращение.

Прошло, повторюсь, боль
ше года. Что же сделано во 

-дюполнение хороших реше- 
\ /ИЙ и твердых обещаний?

На счет горотдела внут
ренних дел поступило 11 ты
сяч рублей — от колпашев- 
ских авиаторов, коллективов 
автотранспортного предпри
ятия и птицесовхоза. Вот по
ка и все.

Что же мешает на деле 
помочь милиции, прокурату
ре. суду в их нелегком при
звании? Считаю, что преж
де всего — отсутствие пря
мого руководства намечен
ной работой, тем более ее 
кощ)динации.

Возьмем работу общест
венных формирований содей
ствия милиции. До 1987 го
да ее держал под строгим 
контролем горком партии. 
Были и результаты. В Кол- 
пашеве и районе действова-

Таков результат громкой кампании по укреплению право
охранительных органов, начатой в Колпашеве больше года 
назад.

ло шесть опорных пунктов 
охраны правопорядка, в по
стоянных списках числилось 
(и работало!) больше двух 
тысяч дружинников. Пусть 
встречались тут люди, лишь 
«отбывающие» на дежурст
вах, но в целом помощь 
была заметной. Потом руко
водство городским штабом 
содействия правоохранитель
ным органам передали (вме
сте с другими «браздами 
правления») в горисполком. 
Под личное кураторство В. И. 
Милика, тогдашнего замес
тителя председателя. И... 
как будто не было в городе 
опыта, нарабатываемого.сто*, 
дами. Можно понять Викто
ра Ивановича, для которого 
это- кураторство стало, на
верное, уже сотой нагруз; 
кой в нелегком «багаже» 
обязанностей зампреда. Труд
нее понять исполком в це
лом, да и большой депутат
ский корпус. И работников 
горкома, легко отрешивших, 
ся от проблемы, как будто 
не в их городе и районе на
метился именно в это вре
мя тревожный рост преступ
ности.

Вот подтверждающие циф
ры. В 1987 году здесь бы
ло зарегистрировано 625 
преступлений, из них особо 
опасных (убийства, грабе
жи, изнасилования) — поч
ти 400. В минувшем году 
эти цифры составили уже 
соответственно 893 и 710... 
Легко заметить, что растет 
не только общее число, но и 
удельный вес именно тяж
ких преступлений.

А , теперь уточним, каки
ми силами располагает ми
лиция для того, чтобы обес
печить безопасность граждан 
в вечернее и ночное время; 
предупредить преступление 
или вс? же настигнуть пре
ступника по горячим следам. 
Патрульно-постовая служба

ГОВД сегодня — это... во
семь человек, На ЗО-тькяч- 
ныи город, протянувшийся 
на 12 километров, да еще 
на поселок Тогур, где нет 
своей дежурной части. Но 
даже эти «силы» мы вынуж
дены отвлекать на обеспече
ние конвоя, в том числе 
за пределами района. Специ
альное конвойное подразде
ление в Колпашеве расфор
мировали как раз три года 
назад: не хватило средств в 
управлении... В общей слож
ности в прошлом году на 
конвой нами потрачено 768 
человеко-дней. Просьба к 

'сбздать в 1ч.олпашейе 
хотя бьг'вще' одно отделение^ 
патрульнощостовой службы 
оотаетбЙ^ бёз ответа. Нёт 
денег! Картину дополняет 
дефицит транспорта, перего
ворных устройств.

Вот почему все эти годы 
мы настойчиво ставили воп
рос о привлечении в помощь 
милиции добровольных по
мощников, формирований об
щественности. Но именно тог
да число опорных пунктов в 
районе сократилось до двух- 
(ОДИН в Колпашеве, второй 
в Тогуре). Тогда же оста
лось в списках ДНД не боль
ше двухсот человек. Чуть 
было не оказался без един
ственной на весь город став
ки освобожденный руково
дитель опорного пункта № 1: 
ее неожиданно «пожалел» 
речной порт. Пожалел для 
удивительного энтузиаста 
своего дела А. Н. Мальцева, 
который, не щадя ни сил, ни 
времени, несмотря на пре
клонный возраст, сумел вме
сте со своим активом стать 
надежной опорой участково
го инспектора. В прошлом 
году через ОПОП прошло 
больше 300 заявлений. Тут 
и мелкое хулиганство, и се
мейные ссоры, и чье-то не
прикаянное детство... Сколь

ко болев’ серьезных престу
плений не случилось олаго- 
даря этой незаметной и кро
потливой работе!

Ставку для Мальцева в 
конце концов выделил Кол- 
пашевский эксплуатационно
технический узел связи. Но 

' осталась тенденция: с пере
ходом на хозрасчет трудо
вые коллективы явно начали 
«экономить» на помощи ми
лиции.

У нас почему-то любят 
крайности. Было постанов
ление Совмина страны о 
предоставлении дружинни
кам трех дополнительных 

'■ дйей к „одцурк)},., — л .д#еа- 
^̂ ли эти дни практически каж

дому. А  ведь в нем говори- 
лойь (если-*вчитаты6й); что"' 
администрация имеет право 
предоставлять до трех дней, 
причем в зависимости от ак
тивности на дежурствах. 
Сейчас постановление отме
нили, и мы теперь не 
знаем, как дооиться какой-то 
компенсации тем ребятам-во- 
дителям с завода «Метал
лист», которые вечерами на 

"СВОИХ машинах помогают 
патрульно - постовой служ
бе охранять порядок в горо
де. Предлагаем, к при.меру, 
заводу оформить дежурства 
как сверхурочную работу 
(каковой они и являются). 
Но вопрос не решен до сих 
пор...

Убежден, что тон в отно
шении к нам задает на пред
приятии прежде всего руко
водитель. Вот яркий тому 
пример. В «лучшие време
на» в городе выделялась 
мобильностью и надежно
стью народная дружина Се
верных электросетей, где ди
ректором В. Т. Дунец. «Ох
ладел» Валентин Трофимович 
к дружине — и она разва
лилась буквально на глазах. 
То же можно сказать об от
ношении к нашим заботам

— Что касается старых 
людей, то это в основном 
ветераны труда, вдовы и ма
тери погибших на фронтах 
Великой Отечественной вой
ны. Многие женщины так и 
не дожда.лись своих суже
ных, в одиночестве дожива
ют свой век, без детей и вну
ков. Но появилась и новая 
категория бедствующих — 
это беженцы. В минувшем 
году мы оказали посильную 
помощь семьям военнослу
жащих, бежавшим к нам из 
Азербайджана. Помогли им 
устроиться на работу, день
гами.

Сейчас у нас новая забо-

па Колпашевском авиапред- 
нриятии, в речном порту, в 
lu.MCKOM геофизическом тре
сте (начальник которого А. Т. 
Сысоев «теоретически» явля
ется председателем здешне
го опорного пункта № 2).

Зато в .Колпашевском пти- 
цесовхозе (директор И. А. 
.Макаренко) нашли-таки воз
можность поощрять дружин
ников за счет предприятия. 
Но этот факт — единичный.

«Каждый должен делать 
свое дело». Этот тезис сей
час, как никогда, в ходу у хо
зяйственных руководителей. 
Не верю, однако, чтооы кто- 
то из них не понимал оче
видного: при нищих финансо
вых вложениях из оюджета 
наша милиция попросту не 
способна выполнить свою 
функцию, ьез помощи пред
приятий, Оез их средств, вы
деляемых хотя Оы из фонда 
социального развития. Но... 
директора и начальники за
няли «круговую оОорону». 
Показательно недавнее засе
дание горисполкома, прове
сти которое мы просили дав
но и где собрали наконец 
вместе городских руководи
телей, чтооы серьезно пого
ворить о выполнении ими 
своих, не таких уж давних, 
обещаний. Поделились сво- • 
и.ми бедами, рассказали об 
опыте Советского района 
Томска, где исполком на
шел возможность собрать 
средства от предприятий и 

„ сделать реальный шаг к со
зданию муниципального ми
лицейского подразделения.

Но понимания мы не 
нашли. Услышали, правда, 
достаточно отговорок, ссы
лок на трудности в эконо
мике. И разошлись — каж
дый при своем. Как это 
случилось и на недавнем за
седании сессии областного 
Совета, где депутаты от 
УВД пытались доказать не
обходимость увеличения 
бюджетных ассигнований на 
охрану правопорядка.

«Если мы хотим, чтобы 
наши законы действовали и 
охраняли нас, правоох
ранительные органы долж
ны чувствовать нашу под
держку и помощь ежечасно, 
в большом и в малом». Это 
цитата из прошлогоднего 
обращения колпашевских де
путатов к жителям области.

Значит, опять только 
слова?..

В. КАРПОВ, 
заместитель начальника 
Кодцашевского ГОВД по 
профилактике правона
рушений, подполковник 

милиции.

та. Ветшают одежда, обувь, 
домашняя утварь у людей, 
находящихся за чертою бед
ности. На их более чем 
скромные пенсии и доплаты 
купить нечего и не на что. 
В то же время у многих на
ших сограждан скопилось 
огромное количество вещей, 
которые им уже не нужны, 
а на базар пойдет не каж
дый продавать. ■ Детские кол
готки, одежда, обувь, одеж
да для взрослых. Идея со
здать банк дареных вещей 
возникла в ходе дежурств в 
редакции у телефона доверия 
и милосердия. Люди звонят, 
предлагают свою помощь. Но 
как, куда собирать вещи? 
Каким образом одаривать 
ими неимущих?

На помощь нам пришло 
руководство горпромторга в 
лице директора М. Т. Има
мова и заведующей комис
сионным магазином Ня 33 
В. П. Донских. Они выдели
ли в этом магазине секцию, 
где будут выдавать по при
гласительным билетам по
дарки от добрых людей. Они 
изъявили желание принимать 
от дарителей вещи в любое 
время работы магазина—с 10 
до 19 часов. (Кроме празд
ничных дней и выходных).

— А КТО определяет со

став нуждающихся?
— В Томске и ряде райо

нов области существует 
служба социальной помощи, 
где большая часть нуждаю
щихся находится на учете. С 
помощью телефона доверия 
мы выявили много таких лю
дей, ранее к нам не обра
щавшихся.

— Как идет сбор вещей?
— Первыми на нашу про

сьбу откликнулись Н. А. 
Бикзантеева, Л. О. Михне- 
вич, Г. В. Овсяник и многие 
другие, они сдали много дет
ских вещей, обуви, одежды.

— Придите, возьмите мои 
вещи, — позвонила к нам 
инвалид второй группы Р. Л. 
Брил. — Я сама не могу их 
принести.

Таких звонков много. Мы 
записываем, адреса, раздобу
дем машину и побываем у 
всех.

— Валентина Викторовна, 
не проще ли обратиться к 
женсоветам предприятий, 
профсоюзным организациям, 
родительским комитетам, 
школам с просьбой через 
учащихся, членов коллекти
вов собрать эти вещи и сдать 
их, ведь не каждому удобно 
искать где-то, нередко в дру
гом конце города, адреса, 
указанные в наших объявле-

Последняя 
капля терпения

Сотрудники следственного изолятора № 1 г. Томска не раз 
поднимали вопрос об условиях жизни и труда. Здесь был из
бран комитет правовой и социальной защиты, который энер
гично отстаивает справедливые требования коллектива. ho 
ничего не меняется для тех, кто трудится здесь. Поэтому об
щее собрание сотрудников СИЗО-1 приняло письмо-обраще
ние к Президиуму Верховного Совета РСФСР. Вот о чем в нем 
говорится:

«В последнее время участились случаи угроз и нападе
ний на сотрудников не только в следственном изоляторе’ 
со стороны заключенных, но и за его пределами, со сторо
ны бывших осужденных. Поводы — отказ выполнять их 
противоправные требования. Особую тревогу вызывают 
угрозы расправы с близкими сотрудников, и прежде все
го с детьми, за отказ вступать в незаконные связи с те
ми, кто содержится в следственном изоляторе. Это свиде
тельствует еще и о очень низком престиже службы СИЭО 
и ИТУ. Во многом это связано с тем, что Сибирь явля
лась и является местом концентрации уголовного элемен
та, направляемого из центральных областей страны. По
ра прекращать эту практику.

Кроме того, средства массовой информации в основ
ном односторонне освещают деятельность СИЗО и ИТУ, 

^елая акцент на плохих условиях содержания осужден- 
^ных и лиц, заключенных под стражу, крайне мало гово

рят и пишут об очень тяжелых условиях работы в этих 
учреждениях, высокой степегги риска для здоровья и 
жизни сотрудников, а также их низкой зараоотной пла
те, социальной неустроенности».

Психологически невыносимо, подчеркивается в обра
щении, что население зачастую не видит разницы между 
теми, кто служил во времена ГУЛАГа, и сегодняшними 
работниками СИЗО, ИТУ..,. /

Почти половина сотрудников следстмнного изолятора 
не имеет нор1)альных квартир.: Живух. с семьями в 60- 
щежитиях, бараках, подвалах годами. Некоторые стоят в 
очереди на улучшение жилищных условий х  1963 года, 
а другие умерли, не дождавшись нормального, человече
ского жилья. Сейчас строится 30-квартирный жилой дом 
для работников СИЗО хозяйственным способом. Значит, 
после тян1еяой службы — на строительство дома...

Боязнь за здоровье и жизнь членов семей может вы
нудить бросить службу (просто так ведь не уволят в свя
зи с острой нехваткой кадров) и вновь годами зарабаты
вать квартиры где-то в другом месте. А  ведь многие име
ют стаж службы по 10 и более лет. При нищенской зар
плате люди не в состоянии купить квартиру.

В последнее время резко ухудшилось положение с про
довольствием. В связи с введением талонов невозможно 
более или менее полноценно питаться. На них дают ми
зерное количество продуктов. Между тем у преступников, 
содержащихся в СИЗО и ИТУ, продуктов по норме в два 
и более раз больше того, что имеют сотрудники. Все это 
вызывает возмущение и, конечно, снижает качество ра
боты.

«Мы внимательно изучили проект Закона о милиции,— 
говорится далее в письме, — и не обнаружили там ни од
ной статьи, которая защищала бы честь и. достоинство 
сотрудников СИЗО и ИТУ от преступных посягательств.

Ждем'от вас радикальных решений по правовой защи
те и улучшению нашего материального положения. Остав
ляем за собой право выражения общественного протеста 
доступным нам способом в случае неоказания нашему об
ращению должного внимания».

в письме также указано, что эти требования поддержива
ют коллективы СИЗО № 2 г. Колпашева, ИТУ-1 и все те, кто 
обслуживает исправительно-трудовые учреждения.

ниях? Уверена, что на ваш 
призыв откликнутся очень 
многие.

— Позвольте мне исполь
зовать нашу беседу и обра
титься ч-ерез газету к роди
тельским комитетам школ, 
женсоветам. Помогите в эту 
трудную пору выжить тем, 
кому сложнее, чем нам с ва
ми, а порой просто невыно
симо.

— Два месяца работает у 
нас в общественной прием
ной телефон доверия и ми
лосердия, можно уже подве
сти первые итоги. Что дает 
он людям?

— Надежду на то, что их 
голос кто-то услышит и при
дет на помощь. Нам удалось 
выявить десятки людей, нуж
дающихся в милосердии, 
предотвратить несколько са
моубийств. дать полезные 
консультации, советы. Рас
ширяется круг наших помощ
ников. Теперь каждый поне
дельник у телефона дежурят 
ответственные работники об
кома КПСС, по вторникам 
— юристы, средам — меди
цинские работники, четвер
гам и пятницам — работни
ки Фонда милосердия.

Беседу вела 
С. ПОЗДНЯКОВА.

С К О Т БУДЕТ 

ЗДОРОВ 0
В научно-производствен

ном объединении «Вирион» 
разработан новый препа- 
рат — трианатоксин для 
специфической профилакги- 
ки анаэробных заболезаний 
крупного рогатого скота и 
свиней. Препарат успешно 
прошел 'Государственные 
испытания и разрешен к 
производству. НПО «Вири
он» запускает сейчас новый 
препарат в промышленное 
производство. Оно готово 
полностью удовлетворить 
•потребности нашей области 
и соседних облатей в этом 
анатоксине.

Руководил разработкой 
нового препарата заведу
ющий лабораторией анаток
синов кандидат медицин
ских наук Г. Ф. Ермаков.

Б. БОРИСОВ.
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НАС ИСПОЛКОМ?
ПОЛЕМИЧЕСКИЕ ЗАМЕТКИ

«лишние» деньги, это мож
но сделать гораздо более 
простыми способами, не 
создавая никаких акщю- 
нерных обществ, например, 
просто повысить роэшиные 
цены, при этам все изъятые 
деньги пойдут в бюджет об
ласти, а не на обогащение 
сомнительных посредников.

Такой пункт; «Создание 
благоприятных условий для 
рождения и функционирова
ния конкурирующих с су
ществующей оптовой сетью 
ком1мерческих центров, по
среднических фирм, торге. 
ВЫХ бирж ИТ. д.».

Вся конкуренция сведет
ся к тому, что более богатые 
фирмы скупят товары за 
более вьгсокую цену, чем -их 
конкуренты, а следователь
но, и подороже продадут на
селению.

Еще: «Ликвидация в со
ответствии с антимонополь
ным законодательством тор
гов, управления торговли». 
Действительно, они, глав
ным образом распределяю
щие товары, больше не по
надобятся.

Важен такой пункт:
«Распределение фондо

вых товаров только на уров
не оптовых предприятий. 
После покупки оптовых то
варных ресурсов оптовое 
предприятие (акционерное

общество) вправе само ус
танавливать цену на товар и 
продавать его по своему ус
мотрению».

Из сказанного следует, 
что все фондовые товары, 
без исключения, пойдут в 
продажу через спекулян- 
тов-посредников. «Великая» 
цель будет достигнута: 
«черный» рьшок легализует
ся, и вся торговая сеть ста
нет одним большим «чер
ным» рьшком. Правда, «лиш
ние» деньги не изымутся 
при этом из обращения, а 
просто перейдут из карма
нов населения посредничес
ким фирмам. Причем сло
жится интересная ситуация; 
распределитель фондовых 
товаров (облисполком) бу- 
дет одновременно их продав
цам на «чернам» рынке. В 
данном случае облисполком 
•действует как жулик-прода- 
вец государственного мага
зина, сбывающий товар на 
барахолке, и отличается от 
него только более крупным 
масштабом. Не усматрива
ет ли он здесь следов кор
румпированности?

«Создание в облисяолко- 
ме коажяерческого отдела, в 
задачи которого входит 
проведение бартерных сде
лок с использованием про
дукции и сырья области с

целью выброса крупной 
партии того или иного това
ра для снижения рыночной 
цены».

То, что этот пункт авто
ры программы поставили не 
на первое, а на шестое ме
сто, говорит о том, что со
ставители программы нрида- 
ют ему второстепенное зна
чение. Видимо, понимают, 
что лишних потребительских 
товаров нет ни1*Де, и поэто
му в других областях наших 
коммерсантов с теми кроха
ми продукции, которые пра
вительство России то ли по
зволит, то ли не позволит 
реализовать по бартерному 
об.мену, никто не ждет с 
распростертыми объятиями. 
Кроме того, облисполком, 
являясь акционером, ни в 
какой мере не будет заинте
ресован в снижении рознич
ных цен.

Главной целью програм- 
.мы, по признанию авторов, 
является либерализация, а 
точнее, повышение цен на 
потребительском рынке. 
Облисполком считает, что 
внедрение ее даст целый 
ряд положительных эффек
тов; вызовет приток товаргав 
из соседних регионов, уси. 
лит мотивацию к труду, 
приостановит развивающее
ся расслоение общества на

очень богатых и очень бед
ных и т. д.

В связи с этим хочется 
задать составителям про
граммы несколько вопросов. 
Не приведут ли попытки 
создать приток товаров в 
свою область за счет повьппе- 
ния цей к (состязанию облас
тей в их повышении? Кроме 
того, не даст ли это оттока 
наших (|)ондовых товаров 
если не в соседние, то в 
более удаленные регионы? 
Не станут ли представители 
этих регионов, имею
щие самые большие де- 
•нежные запасы, на
иболее вьяодными покупа
телями наших товаров? И 
где гарантия, что новоявлен
ные акционеры, воспользо
вавшись право.м выбора по
требителей, с легкой руки 
не «отпустят» им большую 
часть фондовых товаров об
ласти? Ведь для изъятия 
«лишних» денег со своего 
населения достаточно даже 
самого малого количества 
товара, если установить на 
него сверхвысокие цены.

Всем известно, что емьк- 
лом деятельности любого 
акционерного предприятия 
является получение макси
мальной прибыли. Не вый
дет ли так, что чем меньше 
товаров будет оставаться в 
области, тем больший доход 
получат предприимчивые 
коммерсанты? И это отнюдь 
не приостановит «развива
ющееся расслоение общест
ва на очень богатых и очень 
бедных», а, напротив, приве
дет к тому, что на одном 
полюсе сосредоточится ос- 
•новная часть населения, у

которой не будет ни това
ров, ни денег, а на дру
гом — кучка оптовиков, в 
число которых будут вхо
дить и руководители облис- 
полкома. И не случится ли, 
что, оставив население об
ласти без товаров и без де- 
•нег, они затем просто поки. 
нут свои кабинеты?

Но пусть даже все фон
довые товары останутся в 
области. Усилится ля у на
селения мотивация к тру
ду? Возможно, на первых 
порах люди с высокими за
работками будут стремиться 
больше работать, чтобы 
ко.мпенсировать свои реаль
ные доходы, уменьшающие
ся в результате либерализа
ции цен. Но товаров в об
ласти от этого больше не 
станет. И поэтому зарабо
танные ими деньги будут 
сразу же становиться 
«лишними» и тем самым 
стимулировать дальнейшее 
повьпиение цен. Возникнет 
парадокс: чем больше люди 
будут работать, тем будут 
выше цены при неизменно.м 
количестве товаров, поэтому 
у многих, особенно лиц с 
низким доходом, появится 
желание не раб(зтать, а вос
пользоваться мерами соци
альной защиты, о которых 
не забывает облисполком, 
предлагая свою программу. 
Он даже заверяет, что эти 
меры будут проводиться в 
жизнь одновременно или 
даже с  опережением пре
образований в торговле. На 
основе заключений медиков 
и ученых, должна будет ус
танавливаться минимальная

«потребительская корзинка» 
и затем ежемесячно пере
считываться с учетом индек- 
са цен. '•

Все.м известен продукто
вый дефицит в области, ко
торый наглядно показыва
ют карточные нормы. Неу
жели облисполком надеется 
найти таких ученых и меди
ков, которые смогли бы 
обосновать их достаточность 
для наполнения хотя бы ми
нимальной «потребитель
ской корзины»? Если же 
ученые не обоснуют, то 
«корзина» выйдет больше, 
чем имеется продуктов в об
ласти в расчете на одного 
жителя. И на всех «корзин» 
не хватит. А так как мало
имущим облисполком обе
щает их получение, то
большинство населения бу
дет заинтересовано в умень
шении своих доходов, что
бы попасть в эту категорию. 
Поэтому утверждение об
усилении мотивации к тру
ду выглядит просто аб
сурдным. Кро.ме того, резко 
возрастает социальная на
пряженность в области.

Оценивая программу в 
цело.м, можно отметить, что 
основное значение в ней 
уделяется не тому, чем тор
говать и где взять товар, а 
как торговать. Непонятно, 
как с ее памощью можно 
удержать хотя бы нынеш
ний уровень жизни населе
ния, но зато хорошо видны 
возможные пути повышения 
благосостояния предполага-

на эа.мещение должности 
старшего производителя ра
бот Шегарской ремонтно- 
строительной группы (оклад 
300 рублей) мл- 'провадят ' 
Центральные электрические 
сети ПО «Томскэнерго».

При выполнении плана 
ежемесячно — премия 40% 
плюс премия за квартал, 
поясной коэффициент (сред
няя еже.месячная заработная 
■плата — 570 руб.).

Предоставляется квартира 
с приусадебным участком в 
с. Мельникове.

Срок подачи заявления — 
один месяц со дня опубли
кования объявления в газе
те. Необходимые документы: 
заявление об участии в кон
курсе с указаниам домашне
го адреса; копии документа 
об образовании и трудовой 
книжки.

Справки' по тел. 75-24-06. 
Адрес предприятия; 634050, 
Томск, ул. Энергетическая,
1 ,

емых акционеров. Создается 
впечатление, что программа 
создана без какого-либо 
ана.лиза последствий, к ко
торым может привести ее 
претворение в жизнь. Обста
новка в области не распола
гает к проведению нац ее 
населением рискованных 
экспериментов, тем более 
немедленных.

Е^цинственный реальный 
путь повышения благососто
яния томичей в сегодняшней 
напряженной обстановке — 
это использовать имеющиеся 
уже сегодня структуры, со
вершенствуя их и придавая 
им новый смысл. В частнос
ти, необходимо наполнить 
реальным содержанием «Си
бирское соглашение». Оно 
должно стать в нынешних 
условиях инструментом си
бирских краев и областей 
для совместного давления 
на правительство России с 
тем, чтобы заставить его 
платить за сибирские това
ры поставками эквивалент
ного количества товаров из 
России, а эквивалентность 
устанавливать на основе 
цен мирового рьшка. В слу
чае отказа надо искать, дру
гих, более надежных парт
неров и переориентировать 
товарообмен на те регионы, 
которые смогут заплатить 
за наши товары реальные 
цены.
Д. ПОРОХОВНИЧЕНКО, 

инжейер НИИПП.

КУРСЫ i
Томский политехнический 

институт проводит прие.м на 
трехмесячные подготови
тельные курсы по подготов
ке к вступительным экзаме
нам в технические вузы.

Подготовка ведется по 
математике, физике, рус
скому языку и литературе.

Начало занятий — 1
марта.

Плата за обучение в 
размере 30 рублей офор
мляется переводом че
рез любое почтовое отде
ление или сберкассу на рас
четный счет 141391, ТПИ, 
облуправлеяия Жилсоцбан- 
ка СССР, МФО 266015,
«За подготовительные кур
сы».

Заявления и квитанции о 
почтовом переводе прини
маются с 9 до 19 часов 
ежедневно, кроме субботы и 
воскресенья, по адресу: 
634004, "Цомск, проспект 
Ленина, 30, ТПИ, коми.
128, подготовительные кур
сы. Оправки по тел. 
49-24-17, 44-55-92.

Радиолюбители, студенты 
технических вузов, гражда. 
не, увлекающиеся радиотех
никой и электротехникой!
Вы можете получить квали
фикацию РАДИОМЕХАНИ
КА 4 — 5-го разрядов по ре- 
монту черно-белых и цвет
ных телевизоров на пятиме
сячных курсах без отрыва 
от производства и учебы.

Начало занятий — 1 мар- 
та, стоимость обучения —
250 'Рублей. Также принима
ются учащиеся по направ
лению предприятий с опла
той перечислением. Иного
родним предоставляетбя об
щежитие.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, ул. Ивана Чер
ных, 101, УПК «Томскобл- 
бытсоюза». Телефон для ^  
справок 75-73-34.

Digital Library (repository)
of Tomsk State University

http://vital.lib.tsu.ru
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БОГАТЫРИ 
СО ВСЕЙ 
РОССИИ
съехались на четыре февральских дня в наш город, что
бы в состязании определить лучших из лучших в сило
вом троеборье среди мужчин и женщин.

Соревнования проходили 
во Дворце зрелищ и cnoipra 
с 7 по 10 февраля. Зрите
лей поначалу было совсем 
немного: силовое троеборье
-  спорт для нашей страны 
новый. Активно развивать 
его принялись наши соседи
— красноярцы. Они и при
везли в Томск самую име- 
ргитую и представительную 
команду. В Томске же пока 
известно всего несколько 
имен. И главным образом — 
женских. Это Екатерина Та- 
какова и Елена Исакова. И. 
надо сказать, томички не по
срамили родных стен, стали 
призерами соревнований. 
Но обо всем по порядку.

Замечу лишь для непосвя
щенных, что силовое трое
борье - • это жесткая «же
лезная игра» со штангой, 
требующая именно чистой 
силы. Состоит из трех уп
ражнений по три подхода 
каждое. Приседание с мак
симально большим весом, 
иногда превышающим в 3 — 
4 раза собственный вес 
спортсменов, жим лежа и тя
га становая. И веса подни
маются — фантастические. 
Например, новая чемпионка 
России Валентина Нелюбова 
из Красноярска (вес до 52 
килограммов) подняла в об
щей сложности 307 кило
граммов — результат масте
ра спорта. А чемпион Рос
сии юный Евгений Кочубей 
из Сургута Тюменской обла
сти (вес до 125 килограм
мов) поднял в сумме трех 
движений 900 килограммов. 
Он же превысил рекорд 
СССР в тяге становой.

Конечно, на фоне все ус
коряющихся темпов нынеш
них дней размеренная, мето
дичная силовая игра со 
штангой могла показаться 
неискушенным нудноватой, 
даже скучной. Но это толь
ко на первый взгляд. У си
лового троеборья свои скры
тые пружины, захватываю
щая динамика состязатель
ности, свои радости и горечь 
поражений, рекорды и нуле
вые «баранки», одобритель
ные крики болельщиков, под
бадривающие напутствия тре
неров. Это борьба характе
ров. воли, соревнование раз
ных школ и направлений. 
Но. быть может, самое глав
ное — воспитание, выковы
вание не столько впечатля
ющих физических достоинств 
тела, сколько приобретение 
замечательных качеств ду
ши; доброжелательности и 
деятельного добра, чувства 
сострадания, желания защи
тить слабых. Цены нет та
ким качествам богатырей, 
особешго в дни ожесточе

на медицинские темы

ния, всеобщей раздражи
тельности и социальной не
мощи.

Большинство мужчин при
шло в троеборье после заня
тий штангой, что, конечно, 
помогает быстро прогресси
ровать. Но одной базы мало. 
Нужны характер и воля к по
беде, умение ставить задачи 
и бороться за их решение. 
На упражнение дается всего 
минута. В общей сложности 
спортсмен проводит на помо
сте девять минут. Девять ра
ундов. Но как великолепно 
раскрываются люди! Ираи
да Морозова из Марийской 
АССР, имея собственный вес 
до 44 килограммов, оторва
ла от земли вес. троекратно 
превышающий. И чем вну
шительнее были весовые ка
тегории, тем упорнее, горя
чее шла борьба. Обратил все
общее внимание зрителей и 
самих спортсменов Алек
сандр Леком цев из Киров
ского военно - авиационного 
училища. При весе до 90 
килограммов он приседал со 
шт^отой 315 килограммов. 
А такие сверхперегрузки до
ступны не просто идеально 
здоровому человеку, но ат
лету, подготовленному года
ми упорнейших тренировок. 
За кажущейся легкостью 
движений со страшными тя
жестями — нечеловеческий 
труд, соленая работа, воле- 
вой.порыв. . 4.ь.

Последний, четвертый, день 
поистине стал достойным за
вершением соревнований, 
демонстрацией самого впе
чатляющего атлетизма, си
лы богатырской. Их было 28 
парней-гигантрв!. Вес боль
шинства из них составлял от 
105 до 152 килограммов. 
Это поистине были богаты
ри со всей России. Тут и 
двукратный чемпион Алек
сандр Лыков из Краснояр
ска, Николай Платошечкин 
из Калуги, свердловчане 
Юрий Беспалов и Виктор 
Качу сов, Владимир Горлов 
из Алтайского края и Ми
хаил Ганичев из Хабаровска, 
новосибирец Сергей Ефимен- 

■ ко и Сергей Мишуков из 
Архангельска, Станислав 
Иванов из Чувашии и Олег 
Гизатуллин из Челябинска, 
Михаил Фролов из Амурской 
области и Михаил Дуюнов 
из Норильска... Но самой 
впечатляющей выглядела су
перчетверка; Сергей Бара
нов из Владимирской обла
сти, Сергей Васечкин из 
Курска, Риф Гадиев из Баш- 
кирти и Сергей' Соколов из 
Вологодской области. И не
вольно хотелось сравнить их 
с былинными силачами. И 
удаль их молодецкая, ка
жется, не знала границ.

Невозможно назвать всех, 
кто отличился в заключи
тельный день на томском по
мосте: спортсмены съехались 
из 41 края, области и ав
тономной республики. И все- 
таки я назвал бы улыбчиво
го богатыря Александра Лы
кова из Красноярска. Он стал 
чемпионом России в весе до 
110 килограммов с суммой 
840 килограммов. АнатолиГ! 
Шабанов из Кемерова от
стал от победителя на 65 ки
лограммов. но очень понра
вился зрителям своим воле
вым настроем. Какая-то ок- 
рыленность позволила перво
разряднику из Сургута Ев 
гению Кочубею не просто 
стать чемпионом России, но 
и показать мастерский ре
зультат, превысив 370 кило
граммов в тяге становой, что 
на 500 граммов выше рекор
да страны.

Среди супертяжеловесов 
призерами стали Риф Гадн- 
ев. Сергей Соколов и Сер
гей Баранов.

Хотелось бы отметить ус
пех томички Елены Исако
вой — второе место в весе 
до 82,5 килограмма. Среди 
супертяжелых категорий по 
бедили Наталья Белова из 
Красноярского края и Ната
лья Гудкова из Новосибир
ска.

Соревнования мужчин-бо- 
гатырей понравились всем, а 
вот в отношении участия 
женщин мнешя резко раз
делились. И я бы присоеди
нился к многочисленному ла
герю отрицающих соревно
вания женщин именно по 
такой, сугубо мужской, про
грамме. Виданное ли дело; 
женскими руками, не имея 
мощных защитных мышц 
опины, брюшного пресса, под
нимать в тяге 150— 170 Kit- 
лограммов! Просто чудо
вищное надругательство над 
женской природой. Мне ка
жется, игра со штангой воз
можна и для женщин, но без 
этих неограниченных отяго
щений, стремлений к ненуж
ным для них рекордам. Мо
жет быть, я ошибаюсь: пусть 
скажут сами женщины, ме
дики. Но, честное слово, это 
было «ложкой дегтя» на за
мечательном празднике силы 
и удали, хорошо проведен
ном организатором и глав
ным судьей соревнованиГ) 
Д. Е. Ситниковым.

В. ФЕДОРОВ.

НА СНИМКАХ: участни
ки чемпионата России; 'гото
вится приседать со штангой 
Александр Лекомцев; новый 
чемпион Александр Лыков; 
томичка Елена Исакова.

Фото А. ВАСИЛЬЕВА.

За здоровьем— в очередь?
...Произошла трагедия. 

Женщину, попавшую в авто
катастрофу, доставили в 
больницу с множественными 
переломами. Травматологи 
сделали все возможное, что
бы сохранить жизнь. И, ка
залось. состояние после ус
пешных операций должно 
улучшаться. Но капли жира 
попали в кровь, начала раз
виваться жировая эмболия. 
Обычный исход — смерть. 
Врачи сделали две операции 
плазмафереза, и жизнь бы
ла спасена.

...Однажды раздался зво
нок из родильного дома. У 
роженицы развился сепсис, 
и она находилась в крайне тя
желом состоянии. Ей также 
дважды был сделан обмен
ный плазмаферез с донорской 
кровью, и женщина осталась 
жива.

Эта операция не только 
спасает жизнь в экстренных 
случаях. Часто она помога
ет больным с хроническими, 
длительными недугами -

артритами и астмами, аллер
гозами и экземами, тромбо
флебитами и гипертонией. 
Около 50 заболеваний изле
чивается или отступает пос
ле операции по гравитации 
крови.

Чтобы прийти к этому вы
воду, сотрудники кафедры 
травматологии и ортопедии 
под руководством профессо
ра В. И. Первеева провели 
около двух с половиной ты
сяч операций, включающих 
разные варианты гравитаци
онной хирургии. Многие 
больные, прошедшие курс 
лечения, выздоровели, сня
ты с инвалидности. В апреле 
прошлого года на базе мед
санчасти «Отроитель» был 
открыт городской центр гра
витационной хирургии кро
ви.

Что же это за особая опе
рация? Ведь кровь и скаль
пель, кажется, несовмести
мы? Операция заключается 
в разделении взятой крови 
на компоненты с помощью

гравитации. Ненужные эле
менты крови удаляются, а 
эритроцитарная масса вновь 
поступает к пациенту. Цент
рифугирование крови про
исходит вне организма, ни
каких болей человеку не до
ставляет. Процедура длится 
всего час, после чего паци
ент может отправляться до
мой.

В центре сейчас проводят 
более 10 вариантов хирургии 
крови — плазмацитоферез, 
плазмаферез, цитоферез^ от
мывание клеточного состава 
и прочее.

Не надо думать, что этот 
метод — панацея от любой 
болезни. Многим больным 
он противопоказан. Напри
мер, если у человека имеет
ся дефицит белка. Но ослож
нений практически не быва
ет; операции предшествует 
тщательное обследование. 
Проводится оно в собствен
ной лаборатории центра в 
течение одного часа.

Пока центр невелик, а

желающих пройти операцию 
достаточно много. (Кстати, 
все пациенты направляются 
главными специалистами го
рода и области). Поэтому 
опытные хирурги, которым 
недостает площади, готовы 
открыть малое предприятие 
на той же базе, но действо
вать оно будет в вечернее 
время. Это отделение будет 
платным, но операция сто
ит недорого. Все инвалиды, 
пенсионеры, малои.мущие па
циенты будут проходить ле
чение бесплатно.

До сих пор врачи вынуж
дены принимать всех боль
ных только амбулаторно. 
Нет сомне1Шй, что центру 
необходим стационар, но ре
шение об его открытии все 
затягивается. И растет оче
редь. На фоне экстрасенсов, 
шаманов и колдунов клини
ческая медицина все же 
представляется более надеж
ной.

Л. ГЕРАСИМЕНКО.

ф о т о ш к о /Га

областной журна
листской организации 
проводит очередное 
заседание в Большом 
концертном зале 20 
февраля.

Начало— в 19 часов.

П О ГО Д А
Сегодня -  - облачно с про

яснениями, преимущественно 
без осадков, ветер южный, 
9 — 14, местами 15— 18 мет
ров в секунду, температура 
5 — 10. местами 10— 15, в 
Томске 9 — 11 градусов мо
роза. на дорогах гололеди
ца.

20 и 21 февраля — облач
но с прояснениями, местами 
слабый снег, слабые метели, 
ветер юго-западный, 9 - 14
метров в секунду, темпера
тура ночью 17 —22, местами 
до 27, днем 9 — 14, местами 
до 20 градусов .мороза.

Зам. редактора
В. И. МОИСЕЕВ.

ДВОРЕЦ
ЗРЕЛИЩ И СПОРТА

19 февраля. Матч чемпиона
та СССР по хоннею с шайбой. 
«Недр» (Томск) - - «Ерман» (Ам- 
гарск) - )П.

ТЕАТР

ДРАМЫ
19 февраля. «Ночные заба- 

аы» . 19

К И Н О
в  КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА*
19 февраля. «Девять смертей

ниндзя» —  9, 10^0, 12-40. 14-30. 
16-20, 18-10. 20. 21-35.

НМ. М. ГОРЬКОГО»
19 февраля. «Три мушнете- 

ра» (две серии) — 10. 13-30,
17. 20-30, «Ночь длинных но
жей» _  9, 10-50, 11-40. 14-30. 
16-20. 18-10, 20. 21-50. «Фено
мены» —  9. 10-30.

«ОКТЯБРЬ*
19 февраля. «XX век» (три 

серии) — 8-40. 11-30, 18-30.
«Убийство на Монастырских

Только в кинотеатре «Октябрь»
с 20 февраля премьера

двухсерийного фильма, сделанного в лучших традициях 
детективного жанра,

с< Убийство
на Монастырских прудах»

в ролях. Ю. Кнселюс, М. Булгакова, М. Глузский, 
В. Меньшов и др.

Справки по телефонам: 44-44-77, 44-62-61.

шв т ч я т ем е т е

Л-'

прудах» (две серии) 
15. 18, 20-50.

9, 12.

«СИБИРСКИЕ ОГНИ*
19 февраля. «Челюсти» — 9. 

10-50, 12-40, 14-30, 16-20. 18-10. 
20, 21-40. «Звездные войны» 
(часть 3-я — «Возвращение Джи- 
дая») — 10, 12-20, 14-40, 17.
19-20.

«СИБИРЯК»
19 февраля. «Ночь длинных 

ножей» —  11, 13. 15. 17. 19.

«ПИОНЕР*
19 февраля. «Неуловимые 

мстители» —  9. 10-40, «Дости
гая невозможного» (две серии) 
—  12-20, 14-50. «Царская охо
та» (две серии) — 17-20. 20.

«АВАНГАРД»
19 февраля. «Жажда мести» 

(две серии) — 17, 20.
ДОМ КУЛЬТУРЫ ТЭМЗа

19 февраля. «Патриот» —  
16-30, 18-30, 20-30.

ВИДЕОЦЕНТР
19 февраля. «Новые приклю

чения напитана Врунгеля» 
(8—13-я серии) —10-20. «Обре
ченный на одиночество» («Пое
динок») — 12, 14. «Любовь не
молодого человека» — 16. 18. 
20.

По многочисленным просьбам зрителей
21 — 27 февраля
Большой концертный зал продолжает показ фильма

«У Н Е С Е Н Н Ы Е  В Е Т Р О М »
Открыта предварительная продажа билетов в кассах. 

Справ'кн по тел. 22-49-45, 22-53-54, 22-54-30. Сеансы 
22— 27 февраля — в 11, 15, 19 час.

21 февраля в Ю н  14 часов состоятся льготные сеансы 
для участников войны, инвалидов, ветеранов труда, пен
сионеров, многодетных семей.

Стоимость льготного билета — 2 руб.

U1 iimniumiiniiinmininimniiuiniinimnin

ПЛАВАЙТЕ ТОЛЬКО В «ТОМИ»!
Приглашаем вас с детьми 1—4 лет на совместное пла

вание в детском бассейне по воскресеньям, с 12 до 20» 
час. ^

Здесь же проводится запись в платные группы для де
тей 3 — 7 лет. Запись — с 9 до 19 час. в детском бас
сейне, ежедневно.

Желающие играть в настольный теннис могут приоб
рести разовые а(5онемвнты ежедневно, с 9 до 17 час.

Зал атлетической гимнастики ждет вас в воскресные 
дни.

в  группах аэробики вас ждут интересные занятия фи
зической культурой.

50-метровый бассейн приглашает любителей плавания 
по разовым билетам в удобное для вас вре.мя.

Наш адрес: спортивный комплекс «ТОМЬ», ул. Крас
ноармейская, 120. Справки по тел. 44-45-92, 44-40-82. . хо.

в путешествие во Львов
приглашает с 12 по 17 марта региональный отдел марке, 
тинга РХКЦ «Сибирская ярмарка».

За время путешествия вы познакомитесь с городом, 
посетите мемориальное Лычаковское кладбище, побыва
ете на старых рынках города.

В стоимость путевки (368 рублей) входят; проезд са- 
•молетом в оба конца, проживание, питание, экскурсионное 
обслуживание.

Ждем вас по адресу: î . Томок, ул. Белийского, 62.
Тел. 44-50-13, 21-04-13.

НА КОНЦЕРТ-ПОЗДРАВЛЕНИЕ,
посвященный Дню Советской Армии, педагоги и дети До
ма пионеров Октябрьского района приглашают дедушек, 
пап. бабушек, мам и их друзей.

Концерт состоится 24 февраля, в воскресенье, в 14 ча
сов. в ДКиТ «Авангард». Вход свободный.

КУРСЫ

РАЗНОЕ
1

ПОСТАВЛЯЕМ ПЛОДО
ОВОЩНУЮ ПРОДУКЦИЮ

АКП . «Мич5фИнское» за
ключает договоры на 1991 
год на поставку плодоовощ
ной продукции с торгующи. 
ми предприятиями и органи
зациями г. Томска и облас
ти.

Обращаться по адресу: 
634063, Томск, ул. Мичури
на, 110. Тел. 75.04-30.

ЧАСТНОЕ I

Благодарим коплектип Том
ской геофнзичес|сой .экспеди
ции по исследованиям в сква
жинах. родных, друзей, знако
мых за помощь и участие в 
похоронах нашего горячо лю
бимого мужа, отца, дедушки. 
ДМИТРИЕВА Ивана Степанови
ча. Желаем всем здоровья и дол
гих лет жизни.

Вдова, дети, внуни.
• •

МЕ)1ЯЮ в г. Владивостоке 
однокомнатную благоустроен
ную квартиру, 17 кв. м, в 
кирпичном 9-этажном доме, 
недалеко от центра, на двух
комнатную благоустроенную в 
Томске. Тел. 77-02-74, после 19 
часов.

МЕНЯЮ мутоновую шубу 
46-го размера и пакистанскую 
куртку на импортную дублен
ку 46—48-го разм. Возможны 
варианты. Тед. 44-17-87.

Требуется репетитор по ма
тематике для поступления в 
ТГУ (экономический факультет). 
Рабочий телефон 75-80-71, доп. 
3-93, 5-81, с 10 до 16 час., при
гласить Светлану Михайловну. 
Или ул. Кулагина, 19, кв. 8. с 
18 до 20 час.

МЕНЯЮ новый цветной теле
визор «Электрон-ТЦ 451Д», 61 
см, пал-секам, на видеомаг
нитофон или плейер, или ПРО
ДАМ. Обращаться: ул. Алтай
ская, 141, кв. 8, после 17 час.

МЕНЯЮ пиломатериал (брус) 
на квартиру, легковой автомо
биль, или продам. Обращаться: 
г. Томск-37, а/я 18: или Томск-7, 
тел. 6-14-79.

ЗАКАЗЫ НА ВЫПОЛ
НЕНИЕ транспортных услуг 
принимает ПТУ-20. Обра
щаться по тел. 77-77-84.

МЕНЯЕМ новый автомо
биль «ЗИЛ-157-К» на лег
ковой автомобиль. Тел. 
77.77-84, 77-94-23.

ВНИМАНИЮ ОРГАНИ
ЗАЦИИ!

В связи с созданием ма
лого ремонтно-строительно
го предприятия «Реконст
рукция» «а базе ГРСУ-1 
ТПСО «Снбгражданстрой» 
просим произвести расчеты с 
ГРСУЛ в течение 20 дней 
со дня опубликования объяв
ления в газете.

КУПЛЮ частный дом о водо
проводом в Томске или приго
роде, а также новые аморти
заторы на автомобиль «УАЗ» и 
радиатор отопителя на «Жигу
ли*. Тел. 21-28-05.

Пчеловод заключит трудовой 
договор с хозяйством, возмож
на аренда, на размножение 
пчелосемей. Обращаться пись
менно; г. Томск-35, ул. Перво
майская, 31-а. кв. 5.

МЕНЯЮ однокомнатную улуч
шенной планировки на гостии- 
ку (с ванной). Томск-50, а/я 173.

МЕНЯЮ двухкомнатную бла
гоустроенную квартиру, 33 кв. 
метра, в г. Братске на одно-, 
двух-, трехкомнатную благоуст
роенную квартиру или особ
няк в г. Томске, или двух-, трех- ■ 
комнатную благоустроенную 
квартиру или особняк в г. Аси- 
не. Тел. в Асине: 2-17-36.

13 февраля в районе 3-го 
микрорайона, «Авангарда», по
терялась лайка, кобель. 2 года, 
окрас серый, с пушистым хво
стом. Просьба вернуть или со
общить по адресу: ул. Лазаре
ва, 4-а, кв. 8, за вознагражде
ние (100 руб.).

КУПЛЮ импортный телеви
зор, 37 см по диагонали. Зво
нить в рабочее время по тел. 
25-89-18.

МЕНЯЮ однокомнатную бла
гоустроенную, 4-й этаж, 18 
кв. м, в районе спичфабрики 
на двухкомнатную. Звонить по 
тел. 77-94-17, после 19 час.

ПРОПАЛА собака породы 
колли. 9 мес., окрас черный. 
Видевших или знающих о ее 
месте нахождения прошу со
общить по тел. 77-82-82.

Томский машинострои- • 
тельный техникум объяв, 
ляет прием на подготови
тельные курсы для поступа
ющих в Средш1е специаль
ные учебные заведения.

Принимаются учащиеся 
9 — 11-х классов дневных и 
вечерних школ. ПТУ, окон
чившие их ранее.

Вькококвалифициров а н- 
ные преподаватели помогут 
вам в короткий срок усво
ить сложные разделы про
граммы, повторить забытое. 
Этому способствуют также 
небольшое число слушау^- 
лей в группах, удобный р. „г 
жим занятий.

По вашему желанию воз
можно обучение по индиви
дуальной программе, репе
титорство, консультирова
ние.

Итоги окончания курсов ) 
засчитываются как резуль
таты 1вступительных экза
менов.

Сроки обучения: трехме
сячные, двухмесячные', од
номесячные.

Оплату за обучение мож
но внести сразу или раз
дельно по месяцам.

Начало занятий в марте, 
по мере формирования 
групп.

Адрес техникума; 634006, 
Тамск, Северный городок, 
корпус 2. Тел. 78-17-40.

Проезд: автобусами
№№ 3, 6 , 8 , 9, 10, 14, 20, 
троллейбусами №№ 1, з до 
остановки «Путепровод».

Отдел юстиции. област
ной суд, народные суды, 
президиум коллегии адво
катов выражают глубокое 
соболезнование председате
лю Ленинского районного 
народного суда Г. П. Кри
вых по поводу смерти ма
тери

БРОННИКОВОЙ 
Нины Федоровны.

Коллектив ТПО «Томкобл- 
жилкомхоз» выражает иск
реннее соболезнование на
чальнику производствен
ного управления «Томск- 
облгаз» Р. Г. Бинфету в 
связи со смертью матери

БИНФЕТ
Магдалины Иосифовны.

Коллектив Томского элек
тромеханического завода 
им. В. В. Вахрушева выра
жает глубокое соболезнова
ние инженеру отдела глав
ного механика Р. М. Ледне- 
вой по поводу смерти мужа

ЛЕДНЕВА
Василия Михайловича.
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